
La Canaco y la Canirac, así como instituciones municipales como Turismo
y Juventud, se unen para llevar a cabo un concurso de mixología el

próximo 2 de diciembre en el Club Campestre. 

Alcaldes reconocen pronta gestión de Esteban para equipar corporaciones de
seguridad. Con vehículos y equipamiento, instituciones desarrollarán labores de

forma eficiente y adecuada para la protección de los duranguenses. 
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Décima edición de la 10K Monchys, dan a conocer los detalles de la
carrera organizada por la pastelería. 

“Somos un gobierno abierto, que escucha y toma decisiones junto con los duranguenses”,
afirmó Toño Ochoa al concluir la Consulta Ciudadana 2022. 

Con el reciente
asesinato de Lupita,
suman en total 19

feminicidios
perpetrados en lo
que va del año en
Durango, lamentó

la activista y
presidenta de Sí
Hay Mujeres en
Durango, Julieta

Hernández
Camargo. 
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Hasta el 3 de noviembre
se mantendrá la
vigilancia con 130
policías viales y
preventivos para evitar
incidentes

DURANGO, DGO.
Diferentes dependencias y

corporaciones municipales
confirmaron las condiciones de
seguridad en el interior y exterior
de los panteones para la
realización de la romería del Día de
Muertos.

En un recorrido, cada uno de los

titulares de Seguridad, Salud,
Inspección, Juzgado Cívico,
Protección Civil, Servicios Públicos,
AMD supervisaron la romería y el
interior de los panteones.

Al instalarse 800 puestos,
Protección Civil e Inspección
además revisaron las conexiones
eléctricas y de gas; Salud Pública
hizo la verificación sanitaria.

Al ser prioritaria la protección y
bienestar de los visitantes, hasta el
3 de noviembre se mantendrá la
vigilancia con 130 policías viales y
preventivos.

Previo a este 2 de noviembre, se
verificó la seguridad y limpieza de
los cementerios municipales y se
establecieron medidas de
protección para evitar incidentes.

La romería más chula
de todas: alcalde Concluye la Consulta

Ciudadana con foro
masivo 

DURANGO, DGO.
“Somos un gobierno abierto, que

escucha y toma decisiones junto con
los duranguenses”, afirmó Toño
Ochoa al concluir la Consulta

Ciudadana 2022 para construir el
plan Municipal de Desarrollo 2023-
2025.

En octubre se recabaron propuestas
en más de 200 colonias, 200
fraccionamientos y 60 poblados;
finalmente, en un foro masivo se
consultó a expertos, confirmó el
secretario del Ayuntamiento
Bonifacio Herrera Rivera.

Con ayuda de la Organización de las

Naciones Unidas (ONU) se accederá a
fondos internacionales, refirió por su
parte Obiel Arámbula director del
Instituto Municipal de Planeación
(Implan).

En el foro investigadores y
representantes de la sociedad civil
hicieron aportaciones para alcanzar
las metas de desarrollo; además,
reconocieron la apertura de Toño
Ochoa.

En Durango escuchamos
a todos: Toño Ochoa
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Con vehículos y
equipamiento,
instituciones
desarrollarán labores
de forma eficiente y
adecuada para la
protección de los
duranguenses 

DURANGO, DGO.

Gracias a la pronta y oportuna
gestión del gobernador Esteban
Villegas Villarreal ante la federación,
las corporaciones de seguridad en
todo el estado, podrán desarrollar
sus labores de forma eficiente y con
mejores herramientas, coincidieron
alcaldes e integrantes del gabinete
estatal.

El alcalde de Durango, Antonio
Ochoa, comentó que la principal
obligación de todo gobernante, es
cuidar y salvaguardar la integridad
física y patrimonial de los
duranguenses, por ello, agradeció al
gobierno federal y al mandatario
estatal, por el apoyo a los
municipios, “nosotros sabemos que
esa confianza que nos están dando la
respaldaremos  con trabajo, con
profesionalismo, pero sobre todo con

una policía cada vez más preparada
y capacitada para enfrentar los retos
que son importantes para los
duranguenses”.

El presidente municipal de Pueblo
Nuevo, Adrián Chaparro, destacó
que, con vehículos y equipamiento,
se fortalece el rubro de seguridad,
“es de gran ayuda porque se
efectuará de la mejor manera el

trabajo”, abundó que las patrullas
que se reciban, se mantendrán en
buenas condiciones y se les brindará
el mantenimiento correspondiente
para situaciones de emergencia.

César Rivas, munícipe de Santiago
Papasquiaro, se dijo contento con la
inmediata gestión del gobernador
Esteban, tanto en materia de
seguridad como en otros rubros

como el financiero, que ayudan a
fortalecer el trabajo de los
Ayuntamientos, esto tras agradecer
la dotación de equipamiento y
vehículos para la policía municipal.

La fiscal del estado, Sonia Yadira de
la Garza y el secretario de Seguridad
Pública, Óscar Galván Villarreal,
agradecieron el equipamiento para
las instituciones que representan,

debido a que contribuirá a mantener
los niveles de seguridad en la
entidad, por ello reconocieron la
buena relación del gobernador
Esteban Villegas ante la federación,
la cual rinde frutos al fortalecer el
trabajo de las corporaciones, lo que
para ellos traerá un doble esfuerzo
en la protección de la ciudadanía, de
manera eficiente y adecuada.

Alcaldes reconocen pronta gestión de Esteban
para equipar corporaciones de seguridad
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Liderazgo de Esteban ubicará al
SETEL entre los mejores del país
Conmemoran 41
Aniversario de la institución
junto a maestros
fundadores, directores,
exdirectores, alumnos y
público en general

DURANGO, DGO.
Con el liderazgo del gobernador Esteban

Villegas Villareal, el Sistema Estatal de
Telesecundarias (SETEL), se fortalecerá como
uno de los mejores sistemas educativos en el
país, aseguró el secretario de Educación,
Guillermo Adame Calderón, dentro de la
conmemoración del 41 aniversario de esta
institución  

“El SETEL está llamado a ser unos de los
baluartes con los que construyamos el nuevo
modelo educativo; nuestros estudiantes se lo
merecen”, dijo el secretario al detallar que
actualmente son más de 19 mil alumnos en
569 planteles, con casi mil 800 trabajadores
que se desarrollan en un ambiente de
crecimiento que ha mejorado sus
rendimientos educativos y está por encima de
los demás subniveles de la educación formal,
general y técnicas.

Desde el primer día de este gobierno estatal,
se rediseñan las estrategias para modernizar
al Sistema Estatal de Telesecundarias, expresó
la directora de esta institución Diby Néder
Fonseca al comprometerse ante maestros
fundadores, directores, exdirectores, alumnos
y público en general, a trabajar con todo el
esfuerzo y vigor hacia la eficiencia educativa
con responsabilidad y firmeza.

“Hoy nos toca la rectificación y
modernización de procesos, la actualización
de sus normas, la convocatoria de la
transparencia, así como la aplicación de la
legalidad; si sumamos esfuerzos y nos
encaminamos a una mejor institución, el
SETEL será lo que decida ser, forjado con

valores y principios, con su propio rumbo y
destino”, apuntó.

Juan de Dios Aguilar Barraza, alumno de la
Telesecundaria 182 del poblado 5 de Febrero,
en representación de los más de 160 mil
alumnos, expresó que el SETEL, es el esfuerzo,
visión y compromiso de las autoridades para
que la tarea educativa se cumpla, logrando
tener alumnos felices y formados para la vida.

“Somos los alumnos la razón de ser del
SETEL, porque en sus escuelas nos
transformamos y convertimos en agentes de
cambio para contribuir a la sociedad y nos
impulsa a ser mejores día a día, a través del
trabajo colectivo de maestros, directivos y
padres de familia que han convertido en
realidad el lema (Educar para vivir Mejor)”,

enfatizó.
Previo a impartir una conferencia

motivacional para alumnos y personal de
Telesecundarias, el campeón mundial de
boxeo, Cristian Mijares, compartió que, el
deporte es un refugio y salvación para los
jóvenes, sobre todo aquellos que padecen
ansiedad o alguna adicción, para esto, se
imparten pláticas sobre alternativas que
pueden enfocar en nuevos caminos y salir
adelante. 

“El deporte te enseña a ser una persona
disciplinada, perseverante y creer en sí
mismo; muy agradecido con nuestro
gobernador Esteban Villegas por la
encomienda de impulsar estas pláticas”,
concluyó.



MIÉRCOLES 02 DE NOVIEMBRE DEL 2022 5WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
LOCAL

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Cámara Nacional de Comercio

(Canaco) y la Cámara Nacional de la
Industria Restaurantera y Alimentos
Condimentados (Canirac), así como
instituciones municipales como
Turismo y Juventud, se unen para
llevar a cabo un concurso de
mixología el próximo 2 de diciembre,
además será un evento que atraiga
turismo y deje derrama económica e
identidad.

Así lo dio a conocer Hugo Montiel,
vicepresidente de Jóvenes de la

Cámara Nacional de Comercio, quien
en conferencia de prensa explicó que
el evento denominado "Coctelito
Networking", será un concurso de
mixología de nivel, donde se utilice
como ingrediente principal el mezcal
que se produce en Durango.

Serán los restaurantes de mayor
incursión en la mixología
duranguense los que participen, con
sus mejores mixólogos, quienes
elaboran bebidas innovadoras y muy
duranguenses.

Indicó que Durango ha
desaprovechado la posibilidad de

atraer turismo con un elemento de
identidad que es el mezcal, por ello,
se está incursionando en este ámbito
con la intención de no detener el
crecimiento de esta área 

Indicó que el estado invitado es
Sinaloa, propiamente Mazatlán,
quien interactuará y replicará el
evento en su tierra.

Adicionalmente al concurso o
interesantes que se reunirán
empresario de diversos giros con la
intención de poder hacer
intercambios comerciales en mesas
de networking.

Networking y concurso de mixología, promueven Jóvenes Canaco
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Deberá ser incluyente
y no discriminatorio,
donde las mujeres
sean atendidas sin
condiciones: Sandra
Amaya

DURANGO, DGO.
Es necesario solucionar la

problemática que viven miles de
mujeres víctimas de violencia,
consideró la coordinadora del
Grupo Parlamentario de Morena,
Sandra Amaya Rosales al proponer
establecer el protocolo de atención
integral que garantice una atención
oportuna, eficaz, coordinada y
adecuada a este sector de la
sociedad.

“El objetivo principal de este
protocolo es el de contribuir a la
homologación de prácticas y
procedimientos en las instituciones
que prestan servicios a casos de
violencia de género, a través del
manejo de mejores herramientas
para intervenir y atender esta
problemática social”, resaltó al
hacer uso de la tribuna.

Al presentar la iniciativa de
reformas a la Ley de las Mujeres a
una Vida libre de Violencia y a la Ley
del Instituto Estatal de las Mujeres,
destacó que será este organismo el
encargado de elaborar un proyecto
de Protocolo, mismo que deberá ser

aprobado e implementado por el
Sistema Estatal de Prevención,
Atención, Sanción y Erradicación de
la Violencia contra las Mujeres.

La legisladora agregó que el
protocolo deberá ser incluyente y
no discriminatorio, donde las
mujeres víctimas serán atendidas
por igual sin distinción por su
condición de origen étnico o racial,
edad, credo, nivel económico, nivel
social, escolaridad, capacidades
diferentes, nacionalidad, actividad
profesional, orientación o
preferencia sexual y de cualquier
otra diferencia. 

“Las mujeres que sufren violencia
deberán ser atendidas por todas las
instancias evitando que la
victimización se multiplique al
minimizar, tergiversar, negar o
reiterar la explicación de reclamo
original de la situación de
violencia”, puntualizó.

Proponen protocolo de atención
para mujeres víctimas de violencia

Han llegado a más de
30 escuelas el material
de limpieza y
sanitización

DURANGO, DGO.
Con el programa “Presidente en tu

Escuela”, Toño Ochoa cuida la salud

de la comunidad estudiantil al
brindar material de limpieza.

Gracias al material de limpieza que
están entregando, más de 30
instituciones educativas de la capital
cuentan con espacios más saludables
y tienen mejores condiciones.

Así lo manifestó Patricia Ibarra
Hernández, directora municipal de
Educación, “recorremos todo el

municipio de Durango con la entrega
de material de limpieza y
sanitización para lograr escuelas más
seguras y protegidas”, agregó.

Personal administrativo de las
diversas instituciones educativas
agradecen el respaldo de Toño Ochoa,
para la que la comunidad estudiantil
posea espacios adecuadas a la hora
de asistir a clases.

Estudiantes con espacios más
saludables en Durango

Con 18 votos a favor y
seis en contra,
Congreso de Durango
se suma a los estados
que han apoyado la
reforma

DURANGO, DGO.
Como parte del Constituyente

Permanente, y con el voto a favor de
los diputados del PRI, Morena, PT,
PRD y PVEM, el Congreso del Estado
aprobó la reforma al artículo 5
transitorio que permite la
participación de las fuerzas armadas
en tareas de seguridad pública hasta
el año 2028.

Durante el debate sobre el tema,
diputadas y diputados de las diversas
fuerzas políticas representadas en el
Congreso local, expusieron sus
argumentos para justificar su voto en
el pleno tras aprobarse la Minuta en
que se encuentra el Proyecto de

Decreto en materia de Guardia
Nacional, misma que modifica el
artículo 5 transitorio Constitucional
en la Comisión de Asuntos
Constitucionales.

El resultado de la votación fue de 18
votos a favor y seis en contra,
suficiente para que el Poder
Legislativo de Durango otorgue su
aprobación a la reforma
constitucional que ha recibido el
respaldo de 21 congresos locales.

En su intervención para
argumentar el voto del PRI a favor de
la minuta, la diputada Gaby
Hernández López, aclaró que PRI no
le ayuda a ningún partido político o
grupo parlamentario, sino que tiene
el deber con la seguridad y la paz de
las y los duranguenses. “El PRI ha
sido y será el partido de las
instituciones en México, impulsor del
Estado de Derecho, de la cultura de
la legalidad, fortaleciendo la vida
institucional en favor de la sociedad,
porque fortalecer el estado de
Derecho, siempre debe ser lo más

alto de nuestro actuar diario”,
expresó.

Igualmente, el diputado Eduardo
García Reyes, argumentó a favor de
la aprobación de la reforma a nombre
de los diputados de Morena,
señalando que no se trata de una
militarización como se ha tratado de
hacer creer a la ciudadanía; “la
Guardia Nacional nace como una
institución militar con mando civil”,
aclaró. Y señaló que la realidad es
que la seguridad pública en el país
pasa por una crisis que obliga a
actuar de inmediato, a dejar de lado
diferencias políticas y trabajar
solamente por el interés nacional.
Seguiremos trabajando, concluyó,
por un modelo integral de seguridad
pública.

Por su parte la diputada Verónica
Pérez Herrera, dejó de manifiesto que
el voto del Grupo Parlamentario del
PAN sería en contra; en su
argumento reconoció la labor que
realizan las fuerzas armadas a favor
de los mexicanos “nuestro voto no es

en su contra”, explicó. Consideró
innecesaria la ampliación de la
presencia en la Guardia Nacional en
las calles, ya que, dijo, lo mejor es
fortalecer los presupuestos de las
policías estatales y municipales, “la
ampliación del término para que el
ejército permanezca en las calles
para labores de seguridad, es no
enfrentar realmente el problema de
raíz y es prolongar además una

estrategia fallida”, expresó.
Finalmente, el diputado Jorge

Mojica Narváez reflexionó el voto de
Acción Nacional en contra,
resaltando que en el país las muertes
violentas y los delitos no han
disminuido con la actual estrategia
de seguridad. “En el PAN vamos
contra la militarización y la violación
de la naturaleza de nuestra
Constitución”, concluyó.

Aprueban que fuerzas armadas respalden
la seguridad pública hasta 2028
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DURANGO, DGO.
Como parte del Programa Institucional de

Doctorado en Ciencias Agropecuarias y
Forestales (PIDCAF), los profesores
investigadores de la Facultad de Medicina
Veterinaria y Zootecnia de la Universidad Juárez
del Estado de Durango trabajan de la mano con
los estudiantes en diversos proyectos de
investigación. 

Una de las líneas de trabajo que se destacan
es la relacionada con la producción animal
sustentable, en ella se abordan temáticas
diversas como el mejoramiento y alternativas
de alimentos para animales, así como la
planeación del uso de suelo de los agostaderos,
estudios ecológicos de fauna, por mencionar
algunos. 

Martín Emilio Pereda Solís, Francisco Óscar

Carrete Carreón, Elia Esther Araiza Rosales,
Gerardo Antonio Pámanes Carrasco y Manuel
Murillo Ortiz son algunos de los investigadores
de la Facultad de Medicina Veterinaria y
Zootecnia que conforman parte del núcleo
básico del programa de doctorado. 

El doctorado se ha caracterizado por su
excelente labor de investigación, lo que lo ha
mantenido como un programa de calidad;
además del compromiso de investigadores y
estudiantes de las diferentes áreas que
conforman el programa. 

Aixa Najla Bujdud León, José Manuel Loera
Sánchez, Elizabeth Yazmín García Piña, Raúl
Alejandro Cuevas Jáquez, Óscar Fabián Aguirre
Córdova, Rocío Aidé Carrasco Rubio y Karina
Aidé Araiza Ponce son algunos de los alumnos
que son parte del doctorado en sus diversos
semestres. 

Investigación pertinente y de calidad en la Facultad
de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UJED

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Suman en total 19 feminicidios
perpetrados en lo que va del año en
Durango, lamentó la activista y
presidenta de Sí Hay Mujeres en
Durango, Julieta Hernández
Camargo.

Con el reciente asesinato que se
registró en la entidad en contra de
quien en vida llevara el nombre de
Lupita, se engrosa la lista de mujeres
que han sido víctimas de feminicidio
en este 2022, llegando a 19 hechos
que se han registrado en la entidad,
preferentemente en la comarca
lagunera y en la capital del estado.

Hernández Camargo señaló que si
a estos se le sumarán las tres mujeres
que fueron asesinadas en Zacatecas
estaría hablando de 21 feminicidios,
considerando que todo asesinato de
mujeres debe ser investigado bajo los
protocolos de feminicidio.

Lamentó que este tipo de casos
sean cada vez más comunes, porque
significa que algo le está pasando a
la sociedad.

En torno al trabajo de la autoridad
reconoció que ha habido más
investigación y que la mayoría de los
casos han arrojado el

encarcelamiento y castigo a los
responsables.

Sin embargo, dijo que las cosas no
van quedar así, sino que tiene que

hacerse una estrategia integral para
combatir este tipo de delitos que se

dispararon en Durango, pero
también en todo el país.

Suman 19 feminicidios en 2022



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

En la entidad se calcula que existen
alrededor de 80 menores de edad que
parecen VIH o que son hijos de
personas con esta condición, a fin de
hacer llegar obsequios en Navidad, la
comunidad LGBT realizará el evento
Reinas del escenario.

Así lo dio a conocer en entrevista
Ezequiel García Torres, presidente del
colectivo, quien informó que como
cada noviembre desde hace 12 años,

se estará llevando a cabo el evento
artístico a fin de reunir la mayor
cantidad de juguetes y utilitarios
para estos menores.

El evento se llevará a cabo el
próximo 13 de noviembre las 18:00
horas en el teatro Victoria,
"tendremos un evento con motivo de
recaudar juguetes no bélicos,
juguetes que no sean de pilas,
pañales o dulces para los niños con
VIH y niños de pacientes con VIH...
este evento se hace desde hace 12
años", explicó García Torres.

Agregó que la idea es llevar una

sonrisa a los niños en diciembre y
que se vayan muy alegres con una
muestra de cariño.

Añadió que los niños con VIH están
en diferentes sectores, están en salud
pública, IMSS, ISSSTE, "tenemos
aproximadamente 80 contabilizados,
de los que se les da apoyo, pero
puede haber más", advirtió el
entrevistado.

Indicó que desafortunadamente
estos niños aún son víctimas de
discriminación de muchos tipos, ante
una sociedad que desconoce el
padecimiento.

DURANGO, DGO. 
El altar de muertos forma parte

importante de las tradiciones
mexicanas, incorpora diferentes
elementos como veladoras, flores de
cempasúchil, comida, fotografías,
artículos religiosos, papel picado,
entre otros y con él se recuerda a los
seres queridos que han partido; es
por esto que la Escuela Preparatoria
Diurna de la Universidad Juárez
presentó una ofrenda dedicada a
maestros muy estimados por la
comunidad de la unidad académica. 

Fue en la entrada principal del
edificio donde se dieron cita
alumnos, maestros, autoridades
universitarias y familiares del
maestro Florentino Maja y del coach
de futbol americano Salvador
Barragán Ledesma para hacer un
homenaje y honrar a su memoria. 

El director del plantel universitario,
Javier Rodríguez Juárez, expresó que
“es un gusto ver cómo los jóvenes y
maestros participan en este tipo de
eventos que son un complemento de
nuestras actividades escolares;
estamos muy contentos de ver cómo
participan y representan nuestras
festividades, que con ello van
inculcando e incorporando valores y
cultura enaltecida dentro de la
máxima casa de estudios para
celebrar la vida y muerte de los fieles
difuntos”.  

Las autoridades universitarias,

encabezadas por el secretario
general, Julio Gerardo Lozoya Vélez y
el director de Difusión Cultural, Noel
Hernández López, en representación
del rector Rubén Solís Ríos
acompañaron a las autoridades del
plantel para premiar a los jóvenes
que participaron en las “Calaveritas
Literarias”. 

El primer lugar fue para el alumno
Óscar Uriel Blanco Serrano, con el
tema “Fiesta La Catrina”; el segundo
lugar lo obtuvo Natalia Moreno
Hernández, con su calaverita titulada
“La Ecuación” y el tercer lugar fue

para Tania Elizabeth Mendoza
Cárdenas, con el título “Pay
Levantamuertos”. 

Los jóvenes que participaron
armando estos majestuosos altares
destacaron lo que para ellos
representa participar dentro de estas
festividades, incorporando valores y
cultura que son importantes dentro
de la máxima casa de estudios para
preservar las tradiciones mexicanas.

Posteriormente, se realizó un
festival musical con las
intervenciones de varios talentos y la
Rondalla de la Preparatoria Diurna. 
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Preparatoria Diurna se une a las festividades del Día de Muertos 

80 menores con VIH

Comunidad LGBT
reunirá juguetes
en evento "Reinas
del escenario"



Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
“No tenemos el recurso a la mano,

son más de 200 millones, 170 por
incremento salarial y 70 millones por
RZ”, apuntó el secretario de
Educación, Guillermo Adame
Calderón al referirse a las acciones
que ha anunciado la sección 44 del

Sindicato Nacional de Trabajadores
(SNTE) para exigir el pago de estas
prestaciones.

“Lo único que les estamos pidiendo
es tiempo, ya que el gobierno del
estado no puede hacer el pago en
una solo exhibición”, argumentó.

Esto ante el anuncio del secretario
general del SNTE sección 44, Efrén

Estrada Reyes quien advirtió que de
no tener respuesta favorable a más
tardar este 2 de noviembre, el 3 y 4
llevarán a cabo un movimiento de
brazos caídos. A esto el funcionario
apuntó que, "en lo que no estamos de
acuerdo es que se afecte las clases de
los miles de niños que no tienen la
culpa”, aunque se dijo consciente de

la situación, ya que es un asunto que
requiere recurso económico, el cual
no se tiene.

Informó que un tercio del sistema
educativo es a quienes se les adeuda,
lo que se traduce en 13 mil
trabajadores de la sección 44, al resto
(22 mil) ya se le otorgó.

Los salarios y prestaciones están
reconocidos y no está en duda el
pago, pero ante el mal manejo
financiero de la pasada
administración estatal que dejó una

Secretaría de Educación
convulsionada, donde no se cuenta
con los recursos necesarios para
cubrir los pagos de aumento al
salario y rezonificación (RZ).

El gobernador propuso realizar los
pagos a través en parcialidades, las
cuales concluirían hasta el 31 de
diciembre y garantizar que la RZ y el
incremento salarial, pero no se
aceptó, sin embargo, dijo tener
confianza que a través del diálogo se
llegue a una solución.

Sin recursos para pago a maestros
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El director de Servicios Públicos

Municipales, Omar Carrasco, informó
que se espera la llegada de 300 mil
visitantes y la colocación de 800
puestos en el panteón de Oriente
durante la romería del 2 de

noviembre.
Desde el domingo 30 de octubre se

inició con la instalación de algunos
puestos, aunque será la Secretaría de
Salud la que definirá las posibles
medidas.

Después de dos años de pandemia
se tendrá una celebración sin

restricción.
Explicó que se atendieron otros

panteones más como el Getsemaní,
que recibe una menor afluencia, por
lo que la atención se concentrará en
el panteón de Oriente.

Se desmalezaron y limpiaron 35
panteones de la zona rural donde se

recolectaron 450 toneladas de
basura.

Respecto al panteón de Oriente solo
en la etapa de instalación de puestos
se recolectaron 500 kilos de basura y
se espera que durante la romería se
sumen 60 toneladas.

En este camposanto estarán 17

personas durante 24 horas y dos
patrullas ecológicas, ya que resulta
un gran reto atender a 300 mil
personas.

El funcionario municipal consideró
que estos espacios están en buenas
condiciones para recibir a los
dolientes.

Se esperan 300 mil visitantes en el panteón de Oriente 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Sandra Nigeria Rivera Estrada,

directora del Instituto Municipal de
la Mujer, tras lamentar la muerte
violenta de Guadalupe Rojas, quien
presuntamente perdió la vida a
manos de su pareja, advirtió que es
necesario mantenerse firmes en las
estrategias encaminadas a
combatir la violencia contra la
mujer.

Este es un tema de los tres
órdenes de gobierno y se tienen
estrategias definidas como
"moviéndonos seguras", que trata
de identificar los senderos y vías
inseguras por falta de luminarias,
banquetas altas, entre otros.

Estas estrategias se desarrollarán
en coordinación con diferentes
dependencias y se sumará a la
ciudadanía, porque es un tema de
corresponsabilidad social.

Moviéndonos seguras se
implementará alrededor de las
escuelas para que niñas y
adolescentes se sientan protegidas

al caminar, ya sea si caminan o usan
el transporte público.

Además, se lanzará el programa
Imparables, mujeres que
trasforman, encaminado al
fortalecimiento económico.

Necesaria firmeza en
estrategias contra
violencia hacia la mujer 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Los trabajadores del Sistema Estatal

de Telesecundarias también sufren el
adeudo del fortalecimiento al salario,
informó Juan Manuel Salazar Robles,
secretario general del Sindicato
Estatal del Magisterio al Servicio de

Telesecundarias.
“No aceptamos plazos, el salario de

los trabajadores, las negociaciones y
conquistas no pueden entrar en
pagos, son pagos ganados en
negociaciones nacionales”, advirtió.

Informó que el gobierno del estado
no ha cumplido con el pago de
fortalecimiento al salario que es del

1, 2 y 3 por ciento, respectivamente. 
La rezonificación está pagada desde

el fin de semana para el tabulador 2
y se entregó a los trabajadores junto
a sus quincenas.

Dijo que pedirá información a las
secciones sindicales para tener los
datos exactos de cuántos
trabajadores están siendo afectados

por la falta de recurso.
En el transcurso de la semana se

buscará la repuesta por parte del
gobierno estatal, para conocer la
fecha de pago.

Advirtió que no aceptarán que se
pague en parcialidades, los
trabajadores quieren que sea en una
sola exhibición.

Indicó que el sindicato trabaja para
que el pago de aguinaldos se dé en
tiempo y forma y esperan que la

federación respalde al estado con el
envío de recursos.

El plazo que se da al gobierno del
estado para el pago del aumento al
salario es solo esta semana y en
próximos días esperan se regularice
la situación, de no ser así la siguiente
semana se dialogará con la
autoridad.

De no recibir una respuesta
favorable podría darse tomas de
instalaciones o suspensión de clases.

Trabajadores de Setel no aceptan pagos en abonos



GÓMEZ PALACIO, DGO. 
En el marco de la conmemoración

de una de las tradiciones más
entrañable de nuestra cultura: el Día
de Muertos, personal del Sistema
Descentralizado de Agua Potable y
Alcantarillado (Sideapa), montó una
ofrenda en honor de los empresarios
gomezpalatinos Carlos Antonio
Herrera Araluce y su hijo Ernesto
Herrera Ale, dentro de las oficinas
centrales.

El director general del Sideapa,
Francisco Escalera mencionó, que la
exposición de dicha ofrenda, habla de
una tradición viva que acompaña el
espíritu de quienes han partido y que
se mantiene vigente cada día 2 de
noviembre. La ofrenda se llenó de
color y olor a flor de cempasúchil,
copal, pan de muerto y todos los
componentes de un altar tradicional. 

Comentó que en la ofrenda se
colocaron las fotografías de ambos
empresarios gomezpalatinos, así

como algo de la comida y bebida que
en vida degustaron, así como dulces
tradicionales, enmarcado con flores
de colores propias de la época,
veladoras, calaveras y papel picado.

Asimismo, señaló que de esta
forma, los usuarios tendrán la
oportunidad de observar esta
ofrenda y al tiempo mantener
vigente esta hermosa tradición.
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Por Alejandra Alvarado
Fernández
COMARCA LAGUNERA.- 
Los buenos indicadores en

seguridad que tiene Coahuila
podrían perderse, en caso de que
no exista continuidad en las buenas
prácticas y políticas públicas, que
se han hecho en el sistema de
justicia penal, advirtió la
representante de México Evalúa,
Chrístel Rosales.

Al dar a conocer los resultados de
la evaluación Hallazgos desde lo
Local 2021, se refirió al riesgo que
representa el próximo proceso
electoral, ante un posible cambio
de gobierno.

No se dejen caer estos ejercicios
reales de construcción de una
política pública. Necesitamos
blindar este tipo de esfuerzos,
porque de otra manera va a pasar
lo que sucede en muchos cambios
de gobierno, en donde se busca
iniciar de cero”, advirtió.

Otra recomendación para la
sociedad de Coahuila es buscar
institucionalizar la evaluación, los
esfuerzos y este tipo de ejercicios
que nos ponen cara a cara con la
ciudadanía, en donde debe haber
más participación de los
coahuilenses en estas practica s y
se pueda enriquecer esta
colaboración con las autoridades,
que están abiertas al diálogo y la
evaluación.

En su exposición, Rosales destacó
el compromiso que tiene Coahuila
con la aplicación del sistema penal
acusatorio, lo que ubica a la entidad
en algunos liderazgos, a nivel
nacional, frente a los retos de un
país con tanta violencia.

No obstante, hay áreas de
oportunidad. Por ejemplo, tiene
poco personal en el área de peritos,
así como de jueces y juezas, lo que
les representa una mayor carga de

trabajo, en comparación con la
media nacional.

Esto provoca que cada perito
atienda 847 solicitudes de
dictamen, contra 348, en la media
nacional.

En el caso de los jueces, cada uno
atiende 340 causas penales,
mientras que a nivel nacional, el
promedio es de 179.

Advirtió que el aspecto
presupuestal es una limitante en el
fortalecimiento del sistema de
justicia penal, porque del 2020 al
2021 hubo un decremento del 32%.
“Esto debería representar una
prioridad, en la Cámara de
Diputados, para reforzar las áreas
donde hay déficit y dignificar el
salario del personal”.

Expuso que en el área de peritos,
Coahuila tiene 4.6 y la media
nacional es de 7.9 por cada 100 mil
habitantes; en jueces penales, el
estado tiene 1.1 por cada 100 mil
habitantes.

También tiene un promedio bajo
en mediadores, con 1.4 por cada
100 mil habitantes y que se
necesita reforzar el área de la
defensoría pública y de asesores
jurídicos, en la Comisión Estatal de
Atención a Víctimas.

Mientras que el 98% por ciento de
las denuncias se convierten en
investigaciones y en justicia
alternativa Coahuila anda bien,
porque a través de la mediación se
resuelve el 9.7% y la media
nacional es del 8.

MÁS INDICADORES
Así, de acuerdo a México Evalúa,

Coahuila está entre las cinco
primeras entidades con menor
impunidad donde el caso de
resolución de secuestros está en
primer lugar; en segundo la
solución de homicidios dolosos.

También mantienen un tercer
lugar en la atención a la violencia
familiar y el sexto en feminicidio.

Hay riesgo de perder los
buenos indicadores en
seguridad que tiene Coahuila

Montan en Sideapa altar de muertos en
honor a  Don Carlos y Ernesto Herrera

Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández.
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
Hace casi tres años el escenario que

se espera el panteón municipal de
Gómez Palacio era impensable,
esperan un aforo de más de 30 mil
visitantes a partir de este sábado que
es cuando comenzó la afluencia de
personas que acuden a preparar lo
que será el día 02 de noviembre.

Raúl Humberto Macias, jefe de
Panteones Municipales en Gómez
Palacio, dio a conocer que se espera

una importante afluencia de
personas a este campo santo, para lo
cual se han estado preparando con
antelación en lo que tiene que ver
con la limpieza por parte del
Departamento de Servicios Públicos,
así como las propias cuadrillas
internas.

“Empieza desde el día de hoy la
afluencia, como es fin de semana que
la gente va aprovechar que están
descansando para adelantarse al día
02 de noviembre”.

Insistió que se ha hecho un gran

trabajo por parte del Ayuntamiento
de Gómez Palacio ante la necesidad
de que los cementerios se
encuentren en óptimas condiciones
para brindar un servicio de
excelencia para todos los
gomezpalatinos.

LOS COMERCIANTES FLOREROS
Para los comerciantes de la flor, se

espera que se generen buenas ventas
y, sobre todo ante lo que se han
tenido que enfrentar durante los
últimos dos años derivados de la
pandemia por el Covid-19

Esperan más de 30 mil visitantes
al panteón Municipal de GP
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El tener la posibilidad de viajar de un
estado a otro mediante la conectividad
entre caminos, carreteras y puentes, es
algo increíble. No cabe duda de que cada
día se busca construir un mejor país; un
México más conectado, con mejor
infraestructura y con nuevos caminos y
vías que al facilitar el movimiento de
bienes y personas, se generen empleos,
bienestar y progreso para todos.

Las inversiones en mejoramiento y
modernización de caminos y carreteras
son acciones que detonan en un
crecimiento y comodidad para los
mexicanos, entre las principales ventajas
se encuentran: la disminución en los
tiempos de recorrido, mayor seguridad,
eficiencia y comodidad en el traslado de
personas, bienes y mercancías, mayor
rapidez y en algunos casos ahorro de
combustible, pero también contribuyen en
la atracción de turismo y generación de
empleos para impulsar el desarrollo de
cada estado y de nuestro país en general.

Son muchos los proyectos y obras
realizadas a lo largo del sexenio en los que
el principal motor ha sido el buscar
beneficios sostenibles para los mexicanos.
Entre dichas obras se pueden mencionar
los diversos macro libramientos en los
diferentes estados de la república como es
el caso de Querétaro, Cuernavaca, Tlaxcala,
San Luis Potosí, entre otros, el puente
peatonal aeroportuario Tijuana-San Diego,
la construcción del tren México-Toluca que
será el primero de alta velocidad en todo
América Latina y que transportará (en su
primera etapa) a 250 mil personas al día y
muchos otros libramientos, ampliación de
carreteras, modernización de tramos,
macro túneles, puentes, etc.

En el caso de nuestro estado de Durango
tenemos la súper carretera Durango –
Mazatlán la cual se considera la obra
pública más grande de la historia de las
carreteras en México y cuyo principal
atractivo es sin duda, el puente baluarte al
ser el puente atirantado más largo de toda
América. 

Sin embargo, eso de “súper carretera” ha
quedado en duda dados los diversos
accidentes ocurridos desde su apertura en
los que lamentablemente han muerto
muchas personas y los constantes cierres
de tramos por reparaciones, los cuales
además de representar un peligro para los
usuarios, también simbolizan pérdida de
tiempo.

Si bien es cierto, esta obra representó un
alto grado de complejidad al tener que
construir diversos puentes y túneles que
lograran atravesar la sierra madre
occidental y en la cual se invirtió
muchísimo dinero y por supuesto tiempo
al tardar varios años más de lo previsto, los
usuarios comentan que son malas las
condiciones del pavimento, la señalización
poco clara y por si fuera poco, el costo del
peaje es muy elevado.

Hago un llamado a las autoridades
correspondientes para que a la brevedad
se revisen las condiciones de la súper
carretera Durango-Mazatlán antes de que
empiece el periodo vacacional oficial.

¡Prevengamos cualquier probable
accidente, se debe actuar ya!

Mexicanos conectados
Por  Norma Cristina Alvarado Fernández.
CRISTINA.ALVARADO24@YAHOO.COM.MX

Por Carlos Adrián Alvarado Fernández
COMARCA LAGUNERA.- 

Noviembre ya comenzó y trae consigo
cambios notables en el clima, pues como ya se
había previsto anteriormente por la Comisión
Nacional del Agua (CONAGUA), este mes será
frío para todos los laguneros.

Con mínimas de hasta los 12 grados
centígrados, así es como serán las
temperaturas en los municipios de Torreón,
Gómez Palacio y Cd. Lerdo en la semana del 31
de octubre al domingo 6 de noviembre según

el Sistema Meteorológico Nacional (SMN).

GÓMEZ PALACIO
Miércoles: Despejado
Temperaturas 30/11 °C
Probabilidad de lluvia 0 %
Velocidad del viento 5 a 10 km/h
Dirección del viento Sureste
Jueves: Poco nuboso
Temperaturas 32/13 °C
Probabilidad de lluvia 0 %
Velocidad del viento 5 a 10 km/h
Dirección del viento Sur
Viernes:

Temperaturas 35/16 °C
Probabilidad de lluvia 0 %
Velocidad del viento 15 a 20 km/h
Dirección del viento Suroeste
Sábado:
Temperaturas 23/13 °C
Probabilidad de lluvia 0 %
Velocidad del viento 15 a 20 km/h
Dirección del viento Norte
Domingo:
Temperaturas 29/12 °C
Probabilidad de lluvia 0 %
Velocidad del viento 15 a 20 km/h
Dirección del viento Noreste

¿Nuevo mes, nuevo clima? Pronóstico del
tiempo de la primera semana de noviembre

GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
El Departamento de Plazas y Mercados, por

instrucciones de la presidenta municipal,
Leticia Herrera Ale, atendió las peticiones de los
comerciantes para facilitar como es ya una
tradición, la venta de flores en el centro de la
ciudad, teniendo una gran participación y
contribuyendo así a reactivar la economía de la
región.

Javier Ortiz Chávez, titular del Departamento
Plazas y Mercados, comentó que por
indicaciones directas de la alcaldesa
gomezpalatina se otorgó el permiso para la
instalación del tradicional Mercado de las
Flores, mismo que se instaló el día de ayer en
la calle Ocampo, entre las avenidas Madero y
Vergel, de la Zona Centro.

“El permiso se extendió a 60 comerciantes
adheridos a la Unión de Comerciantes
“Francisco Sarabia”, mismos que, por
intervención de nuestra señora presidenta,
recibieron todas las facilidades para obtener
este permiso en tiempo y forma”, indicó Ortiz
Chávez.

El funcionario expuso que el permiso

adquirido por los comerciantes les permitirá la
venta de sus productos hasta el día 2 de
noviembre con un horario de 8 de la mañana a

8 de la noche, venta que inició desde el martes
1 con una considerable afluencia de
compradores.

Arranca con excelente afluencia el
Mercado de las Flores en Gómez Palacio
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La mañana de este martes, a las
08:00 horas, se registró un choque
entre una camioneta y un camión
cervecero, que dejó como saldo una
persona sin vida.

El hoy finado se llamaba Néstor
Manuel Rentería Graciano, contaba
con 23 años de edad y tenía su

domicilio en el fraccionamiento
Villas del Guadiana IV, de esta ciudad
capital.

El percance se suscita cuando
Néstor circulaba por el bulevar José
María Patoni a bordo de una
camioneta GMC, línea Acadia,
modelo 2013, color negro y a la
altura de la avenida Estaño, de la
Ciudad Industrial, debido al exceso

de velocidad se impactó contra el
costado lateral de un camión
Kenworth, modelo 2015, color
blanco, conducido por Joel de 43
años de edad, quien resultó
lesionado.

Luego del accidente Néstor Manuel
fue trasladado para recibir atención
médica al Hospital General 450,
lugar en el que pese a los esfuerzos
médicos perdió la vida minutos más
tarde. Fuentes dignas de crédito

informaron que el conductor de la
camioneta circulaba a exceso de
velocidad y se pasó la luz roja del
semáforo, ya que el camión acababa
de arrancar tras encenderse la luz
verde.

Camioneta choca
contra camión
cervecero; un muerto 

Veinteañero
se priva de
la vida 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La  mañana de este martes un
joven de 20 años de edad, de
nombre Saúl, vecino del poblado
5 de Mayo, Dgo., se privó de la
vida por medio del
ahorcamiento.

Fue un estudiante quien se
dirigía a la escuela y al caminar
por las orillas de dicho poblado
encontró el cuerpo de Saúl
colgado de un árbol, por lo que
de manera inmediata dio aviso a
las autoridades.

Al lugar acudió un familiar del
hoy occiso, quien señaló que Saúl
andaba deprimido por
problemas económicos que al
parecer lo orillaron a tomar esta
fatal determinación.  

De enero a la fecha suma 150
suicidios en la entidad y el
primer suicidio de noviembre.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Agentes de la Policía Estatal
detuvieron en diferentes puntos de la
entidad a 5 presuntos
narcomenudistas, mismos que ya se
encuentran a disposición del Centro
de Operaciones Estratégicas (COE).

En un primer evento, los oficiales
detuvieron en calles de la colonia

Lomas de San Juan, en Santiago
Papasquiaro, a Jorge de 44 años de
edad, quien intentaba evadirlos, por
lo que le marcaron el alto y tras
realizarle una inspección corporal le
encontraron entre sus pertenencias
37 envoltorios con una sustancia con
características del cristal.

Por otra parte, en el ejido Carlos
Real, de Lerdo, policías asignados al

combate al narcomenudeo
detuvieron a Sergio, de 19 años a
quien le aseguraron 15 envoltorios de
la misma sustancia y 320 pesos en
efectivo.

Por otra parte, en la carretera a Villa
Juárez, también en el municipio de
Lerdo, fueron detenidos Jared, de 22
años; Arturo, de 31; y Cecilia, de 32,
por posesión de enervantes.

A Jared le aseguraron 6 bolsas que
contenían hierba verde con
características de la marihuana y 15

bolsitas tipo ziploc con una sustancia
con características del cristal, además
de 500 pesos en efectivo; mientras
que Arturo tenía en su poder 4 bolsas
con marihuana y 15 ziploc con cristal,
así como 300 pesos; y a Cecilia le
aseguraron 10 bolsitas ziploc con
cristal y 300 pesos en efectivo.

Los presuntos narcomenudistas y el
narcótico, además del numerario,
fueron entregados al Agente del
Ministerio Público, para que se
proceda conforme a derecho.

PE captura a 5 narcomenudistas 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Eduardo Reyes Alatorre, de 45 años
de edad, vecino del fraccionamiento
Forestal, de El Salto, Pueblo Nuevo,
Dgo., ingresó a la clínica del  ISSSTE
de Gómez Palacio, con traumatismo
craneoencefálico severo, con escalpe
fronto-parieto-occipital y
politraumatizado.

Lesiones que se causó el lunes a las
14:00 horas, cuando circulaba a
bordo de un vehículo de la marca
Chevrolet, línea Malibu, modelo
2003, color plata, trasladándose de la
localidad Jauja, perteneciente a
Tlahualilo, al municipio de su
residencia y al llegar a la altura del
ejido La Goma, de Lerdo, se le averió
una llanta provocando que perdiera
el control del volante y se volcara.

Falla mecánica
provoca volcadura 

Durango, Dgo.- Personal
del área de Inspección y
Capacitación de
Protección Civil verifica
puestos instalados en el
panteón de Oriente. En
estas revisiones se
inspecciona la
instalación de gas LP y
conexiones eléctricas.
Hasta el momento están
instalados un total de
338 puestos de los
cuales: 101 con gas, 65
sin gas, 170 bisutería, 2
juegos.
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*FGED ha esclarecido
los 14 feminicidios
registrados en el
presente año, falta por
aprehender a uno de
los presuntos.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

El agente del Ministerio Público
adscrito a la Vicefiscalía Región
Laguna, obtuvo que un Juez de
Control y Enjuiciamiento vinculara a
proceso a Juan, de 57 años de edad,
por su probable comisión del delito
de feminicidio, cometido en agravio
de su esposa quien en vida
respondiera al nombre de Carmina
Medellín Chávez, de 54 años de edad.

De acuerdo a la carpeta de
investigación, los hechos ocurrieron

el pasado 27 de octubre
aproximadamente a las 19:00 horas,
cuando ambos, víctima y agresor se
encontraban al interior de su
vivienda en la colonia Fidel
Velázquez, de Gómez Palacio, Dgo.,
donde después de haber sostenido
una discusión, Juan comenzó a
agredir físicamente a Carmina hasta
matarla, para finalmente él atentar
contra su propia vida al abrir la llave
de un tanque e inhalar el gas que
despedía.

Fue el hijo de ambos quien llegó al
domicilio y encontró el cuerpo sin
vida de su madre, luego se percató
que su padre estaba inconsciente,
por medio de un reporte dio a
conocer este hecho delictivo a la
autoridad competente, arribando al
sitio el gabinete de la Vicefiscalía
Región Laguna bajo el mando del
agente del Ministerio Público, que
ordenó el traslado de la ahora occisa

al anfiteatro de aquella región, donde
se determinó como causa formal de
su deceso anoxemia por
estrangulamiento.

Asimismo, policías investigadores
realizaron la detención en flagrancia
de Juan, quien fue trasladado a la
Vicefiscalía, quedando a disposición
del Ministerio Público quien dio
inicio a la investigación de este
hecho bajo el protocolo de
perspectiva de género.

A la par de las actuaciones jurídicas
institucionales, en audiencia
celebrada el pasado 30 de octubre, el
representante social expuso los datos
de prueba que permitieron sustentar
la presunta responsabilidad del
imputado en el delito de feminicidio,
por lo que una vez que fueron
valorados por el Juez Penal,
determinó vincular a proceso al
imputado imponiéndole la medida
cautelar de prisión preventiva al

interior del CERESO No. 1, fijando un
plazo de tres meses para el cierre de
la investigación complementaria.

Destacar que el gobierno de
Esteban Alejandro Villegas Villarreal,
refrenda su compromiso de proteger
primero a mujeres y niños, y a través

de la procuración de justicia enfoca
sus esfuerzos para que delitos como
el feminicidio y la violencia familiar
disminuyan en su incidencia y se
fortalezca la prevención de los
mismos.

Vinculan a proceso a
sujeto que estranguló
a su esposa 

AGENCIAS
HIDALGO 

Un adulto mayor lesionado fue el
saldo que dejó un accidente de
tránsito en el que un automovilista
se quedó sin frenos, por lo que
terminó ingresando medio
automóvil a una tienda de abarrotes,
informaron fuentes de seguridad
pública de Hidalgo.

Los hechos ocurrieron en la calle
Francisco I. Madero de Pachuca,
donde vecinos alertaron que un
automóvil Nissan Sentra, color azul
marino, descendió aparentemente
sin frenos por la bajada de la calle
Francisco Montes de Oca.

Esto provocó que la unidad se
introdujera en una tienda
denominada Miscelánea Yola,
ubicada en la calle Reforma del
Barrio El Arbolito.

De este hecho, el conductor del
automóvil de iniciales F. C. G., de 63
años de edad, al ser valorado por
elementos de bomberos, dijo no
saber lo que sucedió ya que estaba
aturdido por el fuerte golpe, que sólo
quedó en daños materiales.

El conductor de la unidad sufrió
una posible fractura en la mano
izquierda, siendo trasladado a la
Beneficia Española para su atención
médica. De este hecho se hicieron
cargo elementos policíacos.

Auto sin frenos termina dentro de
tienda en Pachuca, Hidalgo

Durango, Dgo.- La Fiscalía General del Estado de Durango agradece cualquier información del
paradero de Ángel Surizaday Molina Cuéllar, quien se encuentra sustraído de la acción de la Justicia. 
Cualquier información, favor de comunicarse a la línea de emergencias 911



REGIONAL14 MIÉRCOLES 02 DE NOVIEMBRE DEL 2022
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM

AGENCIAS 

Después de que se diera a conocer
que un sacerdote había dejado una
boda 'a medias', el vocero de la
Diócesis de Torreón, José Luis
Escamilla Estrada, decidió aclarar la
situación.

Señaló que el sacramento sí se
realizó sin la necesidad de una misa
y mencionó que no habrá una
sanción para el sacerdote Francisco
Javier Orozco.

“Hay circunstancias en las que el
sacerdote en algún momento puede
tomar la decisión de reducirse al rito
del matrimonio aunque no se celebre
dentro de la misa, con los trámites
notariales requeridos para celebrar el
sacramento, tiene validez aunque no
se celebre dentro de la misa", aclaró.

Explicó también que las arras, los

anillos y el lazo, son solo "elementos
ilustrativos del rito, el sacramento ya
se dio".

Agregó que la Iglesia es un templo
sagrado que debe respetarse, luego
de que en el video que circula en
redes sociales, se escucha a los
novios, insultar al Padre.

“El templo es un lugar sagrado de
culto, religioso y requiere tanto del
sacerdote la dignidad en la
celebración, de los feligreses el
respeto, y de los hermanos que dan
el servicio de fotografía, video,
también. El respeto de lo que se está
celebrando, en general el respeto y
cada sacerdote da instrucciones
sobre en qué momento pueden
intervenir, hasta dónde pueden
llegar, algo sucedió que no hicieron
"clic" como decimos y en parte creo
que fue el inicio de la ruptura,
habiéndose ya realizado el

sacramento del matrimonio con el
anuncio de la palabra, la
predicación", detalló.

Finalmente explicó que los
sacerdotes pueden estar expuestos a
malos momentos.

“Estamos expuestos, puede darse
de un mal momento, aquí no creo
que haya sido el caso, el servicio
concluyó accedió a la petición (de
regresar)", dijo el vocero de la
Diócesis de Torreón.

El polémico video
A través de las redes sociales circuló

un video donde un sacerdote decidió
dar por terminada la misa de la boda
luego de molestarse, supuestamente,
porque la boda estaba siendo
grabada.

“Pues así pasó, estamos aquí en la
Parroquia de ‘Nuestra señora de
Guadalupe’, aquí en La Unión, el
padre se enojó, tuvo una muy mala
actitud con mis clientes, la verdad

una persona así no debe estar aquí
oficiando misa. “Dejó a mis clientes
con muy mal sabor de boca en
realidad, todo por no ser uno
protagónico, realmente tenemos
mucho tiempo dedicándonos a esto.
Lamento mucho eso, sin embargo
mis clientes se sienten mal y yo
también, porque yo sé que este
hombre toda la ilusión que tenía”, se
le escucha decir al fotógrafo en la
grabación.

Boda 'no se quedó a medias'
tras enojo de sacerdote, dice
Diócesis de Torreón

Culminó subsidio a tarifa de CFE; benefició a 2
millones de hogares en Sonora, Sinaloa y BC
Las principales
ciudades que se
benefician con la
llamada tarifa 1-F, la
más económica de la
CFE, son todos los
municipios de Sonora,
Mexicali en Baja
California y los
municipios de Ahome
(Los Mochis),
Culiacán y Guasave

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO 

El 31 de octubre, culminó el
subsidio a la tarifa de verano que la
Comisión Federal de Electricidad
(CFE)concede por cinco meses a
alrededor de dos millones de
familias, hogares o clientes
domésticos en todo el Noroeste de
México: principalmente en Sonora,
Sinaloa y Baja California.

El apoyo que ofrece el Gobierno de
la República a través de la Secretaría
de Hacienda y Crédito Público,
liberando recursos para subsidiar la
energía eléctrica en los hogares de
municipios cuya temperatura media
mensual en verano es de 30 grados
centígrados como mínimo.

Las principales ciudades que se
benefician con la llamada tarifa 1-F,
la más económica de la CFE, son
todos los municipios de Sonora,
Mexicali en Baja California y los
municipios de Ahome (Los Mochis),
Culiacán y Guasave.

Este subsidio también se ha

aplicado en ciudades como Mérida,
Monterrey, Acapulco, Torreón,
Veracruz, Villahermosa, Tampico,
Monclova, Chetumal, Iguala, Tepic,
San Andrés Tuxtla, Campeche,
Tehuantepec, Cd. Acuña, Cancún,
Coatzacoalcos y Tuxtla Gutiérrez.

“Oficialmente concluyó en octubre

el subsidio de verano para clientes
domésticos de la Comisión Federal de
Electricidad en Sonora, regresando al
esquema habitual, con un subsidio
de 200 kilowatt hora mensual y 400
kwh bimestral, para las tarifas de
uso doméstico; A partir de
noviembre y hasta el mes de abril, el

subsidio regresará al esquema
habitual para los clientes
domésticos, por ello se recomienda
el uso eficiente de la energía
eléctrica, principalmente en los
municipios con clima extremo en
invierno”, informó la División
Noroeste de la CFE.



AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

La empresa Kansas City Southern
(KCS) arrancó la construcción en
ambos lados de la frontera entre
México y Estados Unidos de un
segundo tramo ferroviario en el
Puente Internacional que atraviesa el
Río Grande desde Laredo, Texas,
hasta Nuevo Laredo, Tamaulipas, que
impulsará el comercio en ambos
países.

Este nuevo puente se construirá
junto al puente existente y se estima
que se terminará a finales de 2024.

“Una vez finalizado, el segundo
tramo del Puente Internacional
mantendrá Laredo-Nuevo Laredo
como centro del comercio de Norte
América y hará que este vital
corredor comercial T-MEC sea más
fluido y seguro, y aliviará la
congestión del tráfico en Laredo y

Nuevo Laredo”, destacó el presidente
y CEO de KCS, Patrick J. Ottensmeyer,
acompañado del jefe de la Unidad
para América del Norte, Roberto
Velasco.

A través de un comunicado
conjunto las secretarías de
Relaciones Exteriores y
Comunicaciones, Infraestructura y
Transportes señalaron que esta
inversión privada en infraestructura,
junto con la combinación propuesta
de Canadian Pacific y KCS, pendiente
de aprobación regulatoria, conectará
a los clientes de ambos lados de la
frontera con nuevos mercados,
mejorará la competencia en la red
ferroviaria de Estados Unidos e
impulsará el crecimiento económico
en todo Norteamérica.

Este nuevo puente internacional
incluye la construcción de una
estructura en el derecho de paso
aproximadamente a 10 metros del

puente existente, lo que permitirá
que los trenes operen en ambas
direcciones al mismo tiempo. 

El puente tendrá aproximadamente
350 metros de largo. Los equipos de
construcción de Estados Unidos y
México trabajarán simultáneamente
en cada lado de la frontera
internacional para completar el
proyecto. 

El proyecto también incluirá la
renovación del actual edificio del
Departamento de Seguridad
Nacional/Protección Fronteriza de
Estados Unidos en Laredo y la
reconstrucción de un edificio de
seguridad de operaciones de KCS en
Nuevo Laredo.

Actualmente, el puente que opera
es de una sola vía y es el único que
cruza el Río Grande uniendo a Laredo
y Nuevo Laredo.

Aunque se tenía el permiso de
construcción por parte del gobierno

de los Estados Unidos desde julio de
2020 se debieron tramitar, además,
autorizaciones por parte de México
al tiempo de desarrollar los
proyectos de ingeniería y diseño del
proyecto

Durante el evento en la frontera
común estuvieron presentes Oscar
Del Cueto, presidente de Kansas City

Southern de México; la alcaldesa de
Nuevo Laredo, Carmen Lilia
Canturosas; Manuel Gómez Parra,
director general de Desarrollo
Ferroviario y Multimodal de la SICT;
el general Mario Alberto Martínez
Verduzco, Jefe del Estado Mayor de la
VI Región Militar; y José Abugaber,
presidente de la Concamin.

Arranca construcción de nuevo puente
ferroviario que conectará México y EU
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El secretario de
Gobernación destacó
que hay otra demanda
en tribunales
internacionales

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO 

El secretario de Gobernación, Adán
Augusto López Hernández, afirmó
que el expresidente Felipe Calderón
Hinojosa está siendo investigado por
crímenes de lesa humanidad.

Durante su visita al Congreso de
Coahuila, el funcionario federal
ratificó que el exmandatario está
siendo investigado en la Corte Penal
Internacional de La Haya.

Destacó que la operación Rápido y
Furioso, permitió comercializar
armas que eran para las fuerzas
armadas o las policías estatales al
crimen organizado.

“Esa operación de Rápido y Furioso,
es eso es un crimen de lesa
humanidad y por eso aquí se los
digo, aunque ustedes ahora reniegan
de Calderón, porque entiendo que ya
no está en Acción Nacional, por eso
les digo que va haber justicia en este
país, que si que hay una demanda en
la Corte Penal Internacional de La
Haya y está en periodo de formación
de pruebas.

El encargado de la política interna

del país, destacó que hay otra
demanda en tribunales
internacionales.

Destacó que por eso está detenido
Genaro García Luna en los Estados
Unidos “y si el número dos de ese

gobierno está sujeto a ese proceso
seguramente no tardará en llegar la
justicia y va a llegar más arriba”, dijo
al finalizar su dialogo con los
diputados locales.

A través de sus redes sociales el

expresidente Felipe Calderón,
respondió a López Hernández,
negando que hay una demanda en
su contra.

“No, secretario Augusto, no existe
ninguna investigación internacional

contra mí, tampoco en 'La Haya'.
¡Infórmese antes de hablar! Para
mentir se requiere talento. Aquí le
dejo los casos bajo investigación en
la Corte penal internacional.
#yasiénteseseñor”.

Adán Augusto reafirma que hay denuncia en
La Haya contra Calderón y en otros tribunales



AGENCIAS
TAMAULIPAS

Al terminar las diligencias
originadas por los enfrentamientos
que se registraron en la ciudad de
Nuevo Laredo, Tamaulipas, las
autoridades ajustaron a ocho las
personas muertas entre las cuales
hay un civil que fue víctima del fuego
cruzado y un niño de tres años que
salió herido.

El resultado fue de dos
enfrentamientos que hubo entre las
colonias Palacios y la Hipódromo, al
poniente del municipio vecino con
Estados Unidos.

En el primer caso se desarrolló a las
16:20 horas de este lunes cuando un
grupo de militares salieron de la FGR
e iban con destino al cuartel.

Al ir en las calles de la colonia
Palacios fueron sorprendidos a
balazos por un convoy armado lo
que originó una persecución, en la
cual un niño de 3 años fue alcanzado
por una bala en la colonia Longoria
cuando se encontraba con sus papás
en un mercado rodante. Los médicos

dijeron que la lesión es leve.
Mientras tanto en las calles Tomas

F de la Garza con Nacataz de la
colonia Palacios, quedó varada una
camioneta Tahoe con blindaje
artesanal y en la cual había cuatro
personas sin vida, una de ellas mujer.
Todos portaban chalecos tácticos con
las siglas del Cártel del Noreste.

Para las 20:30 horas los soldados
llamaron a la Fiscalía General de la
República (FGR) y la del estado para
que tomaran conocimiento de otras
cuatro personas fallecidas.

Los hechos ocurrieron en las
mismas calles, pero ya de la colonia
Hipódromo.

Lamentablemente un hombre de 66
años que era ajeno a los hechos y
que estaba afuera de su casa fue
alcanzado por balas perdidas.

Más adelante las autoridades
encontraron otra Chevrolet Tahoe
blindada que terminó chocando con
un barandal de una casa y un coche.

Dentro había los cadáveres de dos
hombres y una mujer. Los tres
armados y con chalecos antibalas

con las siglas CDN. Del sitio
alcanzaron a huir más civiles
armados.

LLEGAN MÁS MILITARES A
NUEVO LAREDO

A unas horas del enfrentamiento
entre una célula del Cártel del
Noreste y la Sedena, en la cual hubo
ocho personas muertas, una de ellas
ajena a los hechos, el Gobierno
federal envió 550 elementos entre
militares y personal de reacción
inmediata de la Guardia Nacional. Lo
anterior es para enrocar los que hace
meses habían llegado.

Este lunes luego de los hechos de
violencia que se registraron al
poniente de la ciudad arribaron por
aire 350 oficiales.

La Octava Zona Militar informó que
en los próximos días llegarán el
resto.

Señalaron que de estos, 100
pertenecen a grupo de fuerza
especial del ejército mexicano y otros
cien son de la Guardia Nacional de
fuerzas especiales en reacción
inmediata.

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El Servicio Meteorológico
Nacional (SMN) anunció el
pronóstico del clima en México
para hoy 2 de noviembre de 2022,
el cual prevé la caída de aguanieve
por la entrada del Frente Frío
número 7.

El nuevo frente frío ingresará por
la tarde sobre el noroeste del país e
interaccionará con una vaguada
polar y un vórtice de núcleo frío en
niveles medio de la atmósfera,
generando lluvias con intervalos de
chubascos y descenso en las
temperaturas.

Asimismo, probabilidad para la
caída de aguanieve en sierras del
estado de Sonora, principalmente
en horas de la noche de este 2 de
noviembre y madrugada del jueves.

Así como temperaturas mínimas
de -5 a 0 grados Celsius y heladas
en zonas montañosas de Baja
California, y de 0 a 5 grados Celsius
y con posibles heladas en sitios
altos de Sonora, Coahuila, Nuevo
León, San Luis Potosí, Zacatecas,
Aguascalientes, Jalisco, Guanajuato,
Estado de México, Hidalgo,
Tlaxcala, Puebla, Veracruz y
Oaxaca.

De acuerdo con el comunicado del
organismo dependiente de la
Comisión Nacional del Agua
(Conagua), “Lisa” se podría
intensificar a huracán categoría 1
en la escala Saffir- Simpson y se
pronostica que su centro ingrese a
Belice, por lo que su amplia
circulación provocará a lo largo del
día condiciones para lluvias de
fuertes a muy fuertes en el sureste
del país, incluida la Península de
Yucatán.

Clima México: Temperatura
máxima hoy 2 de noviembre de
2022

Para hoy 2 de noviembre de 2022
se pronostica ambiente cálido a
caluroso en Sinaloa, Michoacán,

Guerrero y Oaxaca con
temperaturas máximas de 35 a 40
°C. Así como temperaturas
máximas de 30 a 35 °C en Sonora,
Nayarit, Jalisco, Colima, Nuevo
León, Tamaulipas, San Luis Potosí,
Veracruz, Chiapas, Tabasco,
Campeche, Yucatán y Quintana
Roo.

Clima México: En la CDMX y
Edomex se prevé ambiente fresco

En el Valle de México se prevé hoy
2 de noviembre de 2022 Cielo con
nubes dispersas, ambiente fresco y
bruma durante el día. Por la tarde,
incremento de nubosidad con
probabilidad de lluvias aisladas en
zonas de la Ciudad de México
(CDMX) y el Estado de México
(Edomex), las cuales podrían estar
acompañadas de descargas
eléctricas. Viento del norte y
noreste de 10 a 20 km/h con rachas
de hasta 40 km/h.

En la Ciudad de México (CDMX) se
espera temperatura mínima de 9 a
11 grados Celsius y máxima de 24
a 26 °C, mientras que, en Toluca,
Estado de México, la mínima será
de 7 a 9 grados Celsius y la máxima
de 20 a 22 °C.

Clima México: En Nuevo León y
Zacatecas hoy 2 de noviembre de
2022

De acuerdo con el pronóstico, se
espera cielo parcialmente nublado
la mayor parte del día con
chubascos en San Luis Potosí,
lluvias aisladas en Coahuila y
Nuevo León y sin lluvia en
Chihuahua, Durango,
Aguascalientes y Zacatecas.

Así como ambiente matutino
fresco y frío a muy frío con heladas
en zonas serranas Chihuahua y
Durango. Por la tarde, ambiente
cálido. Dominará viento de
componente este de 10 a 25 km/h
en la región, con rachas de 60 a 70
km/h y posibles tolvaneras en
Chihuahua y de 50 a 60 km/h en
Coahuila y Nuevo León.

¡Saca la chamarra! Clima México hoy
2 de noviembre: llega el frente frío 7
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Suman 8 muertos por enfrentamientos en Nuevo Laredo, Tamaulipas

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

México abrió el mes de noviembre
con el registro de 2 mil 901 contagios
de viruela símica en todo el país,
según datos del Informe Técnico
Semanal de Vigilancia
Epidemiológica con corte al 31 de
octubre, el cual, se puede consultar
en viruela.salud.gob.mx.

Hasta el momento no se han
reportado defunciones, no obstante,
la Secretaría de Salud, informó que
analiza 6 fallecimientos que podrían
estar relacionados con este
padecimiento.

El 98% de los contagios se mantuvo
en hombres, donde el grupo de 30 a
34 es el más afectado. 

Con respecto a la orientación sexual
de los casos confirmados que brindan
información, se registró que el 47.22
% es gay, 34 % son hombres que
tienen sexo con hombres y el 11.81 %
son heterosexuales.

Cabe señalar que también hay 41
personas menores de 20 años
contagiadas, entre ellas, un menor de
6 años, dos de 4 y uno de 3 años. 

Con respecto al total de casos, 4 mil
774 cumplieron con la definición
operacional de caso probable, de los
cuales, como ya se señaló, dos mil
901 están confirmados, 312 en
estudio y mil 561 descartados
mediante prueba de laboratorio.

¿Dónde hay más casos de viruela
del mono en México?

• CDMX 1,725 casos
• Jalisco 327 casos
• Estado de México 295 casos
• Yucatán 102 casos
• Quintana Roo 85 casos
• Tabasco 43 casos

• Puebla 33 casos
• Nuevo León 30 casos
• Chiapas 29 casos
• Veracruz 24 casos
• Baja California 24 casos
• Querétaro 20 casos
• Morelos 17 casos
• Guanajuato 17 casos
• Sinaloa 14 casos
• Chihuahua 13 casos
• Coahuila 12 casos
• Hidalgo 12 casos
• Nayarit 10 casos
• Tamaulipas 10 casos
• Oaxaca 8 casos
• Aguascalientes 8 casos
• Guerrero 8 casos
• Campeche 7 casos
• Michoacán 7 casos
• Tlaxcala 6 casos
• Colima 4 casos
• Sonora 4 casos
• Zacatecas 3 casos
• San Luis Potosí 2 casos
• Baja California Sur 1 caso
• Durango 1 caso
¿Cómo se contagia la viruela del

mono?
Esta enfermedad se transmite por

contacto directo con las secreciones
de una persona enferma a través de

mucosas o lesiones de la piel, gotitas
respiratorias y objetos contaminados
con líquidos corporales. La
enfermedad dura en promedio 21
días.

Se puede prevenir al evitar contacto
físico directo con personas enfermas
o que se sospecha pudieran tener la
enfermedad. El contacto sexual es
una actividad que debe tomarse en
cuenta, ya que se contagia por
contacto muy estrecho entre dos o
más personas.

Existen prácticas que pueden
incrementar el riesgo de infecciones,
incluyendo la viruela símica, como:
sexo con personas desconocidas,
cuartos oscuros o fiestas sexuales;
esto, debido al contacto estrecho
entre las personas durante estas
actividades.

Quienes cuidan a familiares con la
enfermedad deben lavar con agua
tibia y detergente la ropa, toallas y
sábanas de la persona enferma y los
utensilios para comer; además,
limpiar y desinfectar superficies
contaminadas. En caso de presentar
síntomas, las y los pacientes deben
evitar acercarse a otras personas y no
acudir a lugares públicos.

México empieza noviembre con casi
3 mil casos de viruela del mono



AGENCIAS

David DePape, hombre acusado
de atacar con un martillo al marido
de la presidenta de la Cámara de
Representantes de Estados Unidos,
Nancy Pelosi, se declaró no culpable
de intento de asesinato y otros
cargos.

El acusado se presentó ante el
tribunal de San Francisco, según
informaron los medios
estadunidenses.

David DePape, de 42 años,
permanecerá en prisión preventiva
tras su breve declaración sobre el
ataque a Paul Pelosi la madrugada
del viernes pasado.

DePape vestía ropa de cárcel de
color naranja y sólo habló para
responder a preguntas procesales,
informó el diario San Francisco
Chronicle.

La jueza Diane Northway firmó
una orden por la que se prohíbe a
DePape estar en contacto con la
presunta víctima o su esposa, o
acercarse a menos de 137 metros
de su casa.

El sospechoso, natural de
California, fue detenido la
madrugada del viernes después de
que supuestamente irrumpiera en
la mansión de Pelosi en San
Francisco, con la intención de atar
a la líder del Partido Demócrata,

quien se encontraba en
Washington en ese momento.

Al no encontrarla, DePape
amenazó a Paul Pelosi con romperle
las rótulas con un martillo si no
confesaba las "mentiras"
demócratas, según informó el
Departamento de Justicia de
Estados Unidos.

El supuesto atacante, que llevaba
consigo cinta adhesiva, cuerda,
bridas y otros objetos, según el
Departamento de Justicia, atacó al
marido de la influyente política, de
82 años, golpeándole en la cabeza
con un martillo.

DePape se enfrenta a cargos tanto
a nivel estatal como federal.

La fiscal del distrito de San
Francisco, Brooke Jenkins, dijo el
lunes que se va a enfrentar a cargos
de intento de asesinato, robo en
vivienda, agresión con arma
mortal, maltrato de ancianos,
detención ilegal de un anciano, así
como amenazas a un funcionario
público y a su familia.

Si es declarado culpable de los
cargos estatales, el acusado se
enfrenta a penas de entre 13 años
y cadena perpetua, según Jenkins.

El lunes, las autoridades federales
acusaron a DePape de intentar
secuestrar a un funcionario
estadounidense y de agredir a su
familia por sus acciones en su
trabajo. 

AGENCIAS
La compañía estadounidense

SpaceX hizo despegar este martes
desde el estado de Florida al Falcon
Heavy, el cohete activo más poderoso
del mundo, en lo que fue su primer
lanzamiento desde 2019. 

El Falcon Heavy despegó alrededor
de las 09H40 locales (13h40 GMT)
desde la plataforma de lanzamiento
39A en el Centro Espacial Kennedy,
en el sureste de Estados Unidos,
durante una misión denominada
USSF-44. La nave transportaba carga
de la fuerza espacial estadounidense,
incluido un satélite llamado TETRA 1. 

Unos minutos después del
despegue, los dos propulsores del
cohete volvieron a aterrizar en la
Tierra. La sección central de la nave
no será recuperada.

El supercohete Falcon Heavy había
volado por primera vez en una
prueba en 2018, cuando transportó
el automóvil Tesla del magnate Elon
Musk, propietario de ambas
compañías.

Un segundo vuelo tuvo lugar en
junio de 2019; el de este martes fue
el tercer vuelo operativo y comercial
de Falcon Heavy.

SpaceX actualmente tiene dos
cohetes operativos.

El primero es el Falcon 9, utilizado
para transportar astronautas de la
NASA a la Estación Espacial
Internacional (ISS) o para lanzar los

satélites de la constelación SpaceX
que proporciona internet desde el
espacio (Starlink). 

El segundo es el Falcon Heavy, que
se utiliza para lanzar cargas útiles
mucho más pesadas o a órbitas más
distantes. El cohete es capaz de
llevar hasta 64 toneladas a la órbita
terrestre.

La NASA eligió al Falcon Heavy para
poner en órbita alrededor de la Luna
ciertos componentes de su futura
estación espacial.

En su base en Texas (sur), SpaceX
está desarrollando por separado otro
cohete, Starship, que consiste en una
nave espacial montada sobre una
primera estructura, denominada
Super Heavy. Pero este cohete nunca
ha volado en su configuración
completa. La nave apenas realizó

vuelos de prueba suborbitales, varios
de los cuales terminaron en
impresionantes explosiones. 

Starship fue elegido por la NASA
para llevar a sus astronautas a la
Luna durante la misión Artemis 3,
estiman en 2025.

La NASA primero enviará a sus
astronautas a la órbita lunar, gracias
a su propio lanzador pesado, llamado
SLS, en desarrollo durante más de
una década. 

El primer despegue del SLS, que
superará al Falcon Heavy y se
convertirá en el cohete más
poderoso del mundo, fue cancelado
dos veces a último minuto este
verano boreal. Un nuevo intento de
este vuelo de prueba no tripulado
está programado para el 14 de
noviembre.
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Atacante del marido de Nancy
Pelosi se declara "no culpable"

SpaceX lanza cohete Falcon Heavy, el más poderoso
del mundo

Estados Unidos y
Arabia Saudíta se
encuentran en alerta
máxima ante un
"inminente" ataque de
tropas de Irán

AGENCIAS
Arabia Saudita y Estados Unidos

activaron la alerta máxima por un
“inminente” ataque iraní contra
objetivos militares en Medio Oriente.

De acuerdo con The Wall Street
Journal, la inteligencia saudita lanzó
la alerta a Estados Unidos sobre el
“inminente” ataque de Irán sobre
ciertos objetivos en el país de Oriente
Medio.

El diario estadunidense señala
declaraciones de funcionarios de
ambos países como sus “fuentes
confiables” para la alerta de ataque.

Desde hace varios meses existe
preocupación en los gobiernos de
Arabia Saudita y Estados Unidos

sobre un ataque de Irán.
¿Dónde planea atacar Irán?
The Wall Street Journal señala que

los ataques podrían ocurrir en la

región de Erbil donde EU mantiene
tropas.

El Pentágono declaró esta mañana
que Estados Unidos mantiene su

preocupación por la amenaza en la
región, el plan nuclear de Irán y las
relaciones diplomáticas en el área.

Al respecto, el Pentágono se dijo

“con el derecho a proteger y
defender a Estados Unidos y sus
tropas destacadas en todo el
mundo”.

Estados Unidos y Arabia Saudita activan
alerta por ataque "inminente" de Irán
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• El Presidente
plantea que sean los
partidos políticos
quienes elijan a los
perfiles para formar
parte del Consejo del
nuevo instituto, así
como para los
magistrados que
lleguen al Tribunal
Electoral, pero que sea
la gente la que defina
los nombramientos con
el voto popular.

Es un punto recurrente
en cada elección: al

momento de revisar listas de candidatos,
identificamos nombres y trayectorias que
poco tienen que ver con la función pública.
Gente sin experiencia o cuyo único mérito es
estar envuelto siempre en polémica o, incluso,
tener detrás una carrera, sí, pero en escenarios
completamente distintos a los políticos, más
bien en los que tienen encima reflectores o
donde se juegan justas deportivas. Y a veces
esto último ni siquiera les alcanza para
convertirse en candidatos competitivos o para
ser funcionarios de primer nivel.

Aun así, los partidos insisten en llevar a la
esfera pública a este tipo de personajes para
gozar un poco de algo de su popularidad. Éste
es uno de los tantos vicios de la política, de
México o cualquier país, porque,
hipócritamente, todas las fuerzas políticas
critican estas prácticas, pero también
hipócritamente todas han caído en ella. Es por
eso que resulta importantísimo que cuando
hablemos de órganos autónomos nos
aferremos a que su configuración permanezca
alejada de estas mañas que en nada abonan a
nuestra salud democrática.

•
Dentro de las varias cosas que sugiere la

reforma electoral de Andrés Manuel López

Obrador está el mover ese blindaje que ha
convertido al Instituto Nacional Electoral en
una de las piezas del Estado más sólidas. Un
despropósito, porque, le guste o no, hoy es
Presidente gracias a la existencia de este
instituto, que ha operado elecciones desde
hace tres décadas y que organizó bajo otro
nombre. El Presidente plantea que sean los
partidos políticos quienes elijan a los perfiles
para formar parte del Consejo del nuevo
instituto, así como para los magistrados que
lleguen al Tribunal Electoral, pero que sea la
gente la que defina los nombramientos con el
voto popular.

En la formación de cuerpos especializados en
temas tan relevantes para la vida pública de
un país, como lo son los encargados de operar
elecciones, desde luego que la decisión debe
estar basada en el nivel de preparación y de
conocimiento del entorno de cada uno de los
candidatos o candidatas que se van a
desempeñar en el Consejo Electoral y Tribunal,
no pueden estar basados a partir de un
concurso de popularidad, porque eso sería
abandonar al Estado en manos de inexpertos.

•
Y qué desgracia sería eso en un país al que

tantos años le costó construir y robustecer sus
instituciones: “La elección de ayer fue
aleccionadora, es la lección de la elección. Yo
creo que la lección de la elección es el buen
funcionamiento del instituto electoral en
Brasil…”, afirmó ayer López Obrador, no dejó
pasar la coyuntura para poner el micrófono en
el lugar que quería. Toca estar pendientes de
lo que se discuta en el Congreso, es momento
de cerrar filas a favor de la salud democrática
del país. Cuidar el INE es salvaguardar el
futuro del Estado y el instituto no puede
quedar en manos de recomendados o
compadres, como pasa, y mucho, en oficinas
de gobierno cuyo titular se decide por
popularidad o conveniencia.

Hay muchas versiones en
torno a la muerte del joven
José Ramón López Obrador,
de apenas 15 años, el 8 de
junio de 1969.

De acuerdo al Diario de
Tabasco, en su edición del

día posterior al deceso, éste ocurrió en el
negocio familiar ubicado en céntrica calle de
Villahermosa, “por paro cardiaco respiratorio;
causas que la originaron: herida producida por
arma de fuego en la masa encefálica. 

“La versión callejera es en el sentido de que
los dos hermanos estaban jugando y que
accidentalmente a Andrés Manuel se le
disparó el arma. 

“En el establecimiento citado había una
señorita comprando, un empleado de nombre
Andrés Rodríguez y otro hermano Pedro
Arturo. 

“Nadie quedó detenido y no se estableció
quién es el propietario del arma homicida".

No fue ese el primer acto violento en el que
se vio envuelto el ahora Presidente de la
República.

Seis años antes, en 1963, en Tepetitán,
Macuspana, le pego un pelotazo por la espalda
a José Ángel León porque le ganó en un
partido de béisbol.

Huyó.
Y de dejó paralitico para siempre al otro

menor de edad.
Así lo platica José Garrido Ruíz, quien afirma

haber sido compañero de la primaria de
Andrés Manuel López Obrador.

“Si en algo no ganaba (AMLO) se desquitaba
hasta a chingadazos… “… Quería que le
dijéramos, ‘mi comandante’…

“… En el pueblo no era aceptado por jóvenes
y adultos por malvado y abusador…  

“… Entre ellos sus propios hermanos, ya que
se decía que mató a uno de ellos… 

“… A ellos (a los hermanos) les exigía dinero
y si no le daban los maldecía… 

“… Recuerdo los pleitos con su hermano
Arturo…

“… Siempre se sintió más que todos.”
Destellos tempranos de una personalidad

que nada ha cambiado y, por el contrario, se
ha vuelto más delictiva, ¿no cree usted?

Ha provocado muchos decesos
Las muertes que López Obrador ha

provocado en lo que va de su torpe y fallida
administración son inconmensurables.

Torpe y fallida porque, con los recursos a su
alcance, con los dineros que aportamos todos
los contribuyentes, él debería tratar de evitar
las muertes de los mexicanos y brindarles
servicios de salud aceptables, aunque no
fuesen como los de Dinamarca.

¿Y qué ha hecho AMLO?
Lo contrario. Pareciera que trata de facilitar,

de aumentar y hacer expedito el arribo de
muchos de nosotros a los cementerios, a las
incineradoras o hasta, en el peor de los casos,
a las fosas comunes y a las clandestinas que a
diario se encuentran en prácticamente todo el
territorio nacional.

Así, ha empeorado los servicios médicos. 
Dejó de comprar medicamentos alegando

corrupción en su distribución: la escasez se ha
agravado y no hay una sola denuncia en
contra de los supuestos corruptos.

Ha despedido a profesionales de la salud.
Ha importado a cubanos que difícilmente

pueden demostrar que son médicos o, cuando
menos, técnicos de la enfermería.

Ha eliminado el Seguro Popular y, en su
lugar, ha creado una fantasmagórica
estructura burocrática a cuyo frente puso a un
guía de turistas de zonas arqueológicas.

Ha atiborrado al IMSS de pacientes que no
cotizan y que, por lo tanto, provocan mayores
insuficiencias y peores servicios médicos a
todos, incluidos quien si aportan cuotas a la
institución.

Crea universidades patito de las que, por
lógica, egresarán médicos patito.

Saldo rojo por el Covid… y los abrazos
En la pandemia invita a abrazarse y salir a

comer en fondas y restaurantes.
Se niega a usar cubrebocas y aconseja no

hacerlo.
Ante la falta de medicamentos extrae de su

saco una imagen religiosa con la que dice se
obtiene protección ante el contagio.

Dice que lo que queda del Conacyt está
desarrollando ventiladores para auxiliar a los
pacientes contagiados y a la fecha no hay
tales.

Compra pocas vacunas y queda a la espera
de que alguna nación o, inlcuso, un laboratorio
se las regale, aunque estén ya por caducar o
caducadas, total si se muere la gente no
importa son “animalitos” (según sus creencias
religiosas). 

Se pone feliz, feliz, feliz porque “solo” ha
habido como 340 mil muertos oficialmente
(hay muchísimos más, según otros datos)
mientras países más poblados (Pakistán,
Indonesia, Nigeria)  tienen menos  muertos
que los que ha habido en México. A causa del
COVID y de sus secuelas.

Otra forma de  aumentar el número de
muertos a su cargo es  protegiendo a la
delincuencia. Cárteles que disfruten la libertad
de  actuar a sus anchas, sin peligro de ser
perseguidos por el  amoroso AMLO que solo
les quiere dar abrazos.

Otra más es fomentando la invasión de
migrantes a México. Entre más  gente haya en
el país, habrá más peligro de violencia y por
supuesto más muertes.

Si no, recuerde usted el experimento  con
ratas de laboratorio. Entre más de esos
animales ponen en un lugar con espacio y
comida limitados, comienza  a aumentar la
violencia, se atacan unas a otras.  

Todo eso ayuda a que haya más muertos en
la cuenta de Andrés Manuel López Obrador.

Indicios
Por hoy es todo, pues no quiero distraerlo

más en este feriado. Le agradezco la lectura de
estos párrafos y le deseo, como siempre, que
tanga buenas gracias y muchos, muchos días!

Los muchos muertos de AMLO * Su hermano, ¿el
primero? * Cientos de miles por violencia y pandemia

INDICE PÓLITICO

FRANCISCO RODRÍGUEZ

Los perfiles
Por Yuriria Sierra

NUDO GORDIANO
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La Unión Europea
(UE) enfrenta un
escenario de
estanflación y
depreciación del euro,
que parece más bien el
resultado de un
problema estructural

agravado con cada crisis  y que podría poner
en peligro su futuro.  

Antonio Pedraza, presidente de la
Comisión Financiera del Consejo General de
Economistas, explica que la UE lo está
pasando peor que Estados Unidos porque es
más dependiente de la energía. 

Hace unos días dialogué con Pedraza para
conocer su opinión acerca de la evolución de
la crisis y de las medidas tomadas en materia
de política montería por parte del Banco
Central Europeo (BCE) que ya lleva tres subidas
de tasas en los últimos meses. 

Pedraza me comentó que las medidas que
están adoptando los bancos centrales y la FED
sí tienen más efectividad en Estados Unidos,
que en Europa, porque los elementos que
componen la inflación subyacente tienen
menos peso que en Europa. “Quiere decir que
la energía y los alimentos en Estados Unidos
pesan mucho menos en la inflación lo hacen
un 30% por eso las medidas son mucho más
efectivas”.

En Europa,  a juicio del también  vicedecano
del Colegio de Economistas de Málaga, esos
dos componentes tienen un peso del 60% en
la inflación y las  medidas son menos
receptivas.  En el caso de la inflación está
dejándose al descubierto las carencias
estructurales en la UE.

Lo que parece muy claro es que aquí en
Europa vamos a una recesión. España entrará
en recesión técnica tanto en el cuarto
trimestre de 2022  como en el primer trimestre
de 2023. Alemania su PIB caerá 0.3% e Italia
un 0.2% el próximo año.

Se ha dado una combinación funesta entre
la inflación y la devaluación del euro que
alientan el camino hacia la recesión y la
estanflación ya presentes porque crecimientos
bajos (o incluso caídas del PIB) mezclados con
inflaciones altas son un cóctel maldito para la
clase trabajadora.

Pedraza  desdibuja el panorama actual: “Sí
ya lo vemos con Alemania que es la
locomotora de Europa su economía está
absolutamente tocada no sabemos cómo se va

a recuperar con la dependencia que tiene de
la energía importada. A eso le tenemos que
añadir las inestabilidades en la política lo
vemos con Francia y luego está Italia… hay
siempre una duda sobre la Unión Europea  y
eso la debilita mucho”.

A COLACIÓN 
En la visión de Pedraza, la inflación en la UE

se va a controlar el próximo año por ello los
bancos centrales están  haciendo sus
maniobras de subida de tasas de interés. 

La semana pasada, el BCE volvió a
incrementar las tasas de interés, lo hizo en un
0.75 puntos para dejarlas en un 2% como
referencia pero los tipos para el cálculo de las
hipotecas son mucho  mayores. Hay  5.9
millones de hogares en España hipotecados,
la preocupación vuelve para todas las familias. 

El economista español define la actual
situación europea “como la tormenta
perfecta” con muchos elementos negativos
orbitando al mismo tiempo y que se
agudizarán en 2023 porque habrá una
contracción importante.

La gran interrogante por parte de deudores
y también del sistema financiero en la UE es,
¿hasta dónde van a llevar el ciclo alcista de
tasas de interés  para controlar la inflación
sabiendo que con ello están frenando la
expansión industrial y sacrificando el futuro?
Y es que tenemos  un arma de doble filo que
podría terminar desembocando una crisis
financiera con quiebras bancarias, fusiones,
rescates, etc. 

Pedraza coincide igualmente con esta
apreciación: “Si vamos a la ortodoxia
económica clásica el alza de los tipos de
interés valen para una inflación de demanda
cuando la demanda está muy alta; pero en
este momento la inflación es de oferta y
entonces las subidas de tasas no son tan
efectivas y más bien lo que están haciendo es
deprimir más la demanda y provocar una
recesión para que bajen los precios de las
materias primas. Que caiga la  demanda a
nivel mundial y que baje la inflación, claro
para llegar a eso se provocará una recesión
grave”. 

La esperanza es que el BCE no siga subiendo
las tasas de interés más allá del cuarto o
quinto mes de 2023, una vez se estabilice el
potro de la inflación; aunque claro todo
dependerá de la evolución de la invasión de
Rusia a Ucrania y del shock de los
commodities. Léase el precio del petróleo. 

Lo que viene dentro del paquete de reforma
Leo Zuckermann

JUEGOS DE PODER

Se trata de una estrategia
legislativa común y corriente.
Se presenta una iniciativa de
la cual, lo que les interesa a
sus promotores es, en
realidad, la aprobación de un
par de cosas. Pero le agregan
más elementos, algunos muy
positivos, con el fin de
distraer la atención. La idea es
esconder lo que les es
relevante, mientras se habla
de diversos cambios
propuestos. Los anglosajones
conocen esta estrategia como
bundling que, traducido al
español, sería
“empaquetado”: el envío de
un solo bulto de reformas
donde hay muchas cosas,
algunas buenas, otras, unas
trampas muy peligrosas.

•
Es lo que está pasando con

la reforma electoral de López
Obrador. En el fondo, lo que
quiere el Presidente es
capturar a las autoridades en
esta materia —el Instituto Nacional Electoral
(INE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial
de la Federación (TEPJF)—, así como reducir la
representación proporcional en el Congreso
con el fin que el partido gobernante tenga
mayorías más robustas. Se trata de un
proyecto de concentración de poder que sería
un retroceso para la democracia mexicana.

La captura del INE y del TEPJF se haría
modificando el procedimiento para nombrar
a sus consejeros y magistrados. En este
espacio he explicado por qué lo que propone
AMLO, que se vende como “muy
democrático”, en realidad es una ingeniería
institucional para apoderarse de las dos
instituciones (aquí pueden leerse los
a r g u m e n t o s :
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-
zuckermann/que-descaro/1507721).

Pero hay más. En la iniciativa del Presidente
ya no sería el INE el que levantaría y
controlaría el padrón electoral. No queda claro
quién se quedaría con esta responsabilidad,
pero no resulta descabellado pensar que el
gobierno federal pretende quedarse con la
administración de la única cédula de identidad
nacional que tenemos los mexicanos, es decir,
la credencial para votar con fotografía.

Esta credencial ha sido condición
absolutamente necesaria para la
democratización del país. Junto con el sorteo
de los funcionarios de casilla, precisamente del
padrón electoral, hacen muy difícil la
realización de fraudes a la antigüita.

Elegir a los 300 diputados que tendría la
Cámara baja por medio de un sistema de
representación proporcional de 32 listas, una
por cada estado, fortalecería la partidocracia
en las entidades federativas. Resulta que, hoy,
Morena y sus aliados controlan 22 gobiernos
estatales. No me quiero imaginar la operación
de cada gobernador para ganar el mayor
número de escaños de las listas en sus estados
y la concentración de poder que esto
significaría para el partido gobernante.

•
Todas estas propuestas me ponen los pelos

de punta.

Lo interesante es que van empaquetadas con
modificaciones que me gustan. Por ejemplo,
centralizar la organización de todas las
elecciones en el INE, desapareciendo los
organismos electorales locales (OPLEs), así
como los tribunales electorales locales (mis
argumentos pueden leerse aquí:
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-
zuckermann/a-favor-de-desaparec...).

También me gusta la idea de reducir el
tamaño del Senado de 128 a 96 legisladores,
eliminando los 32 que se eligen por
representación proporcional. En muchas
ocasiones he dicho que me parece una
barbaridad que existan senadores que no
representan a ningún electorado en una
Cámara que se pensó como parte de nuestro
pacto federal.

Y me agrada la propuesta de reducir el
financiamiento ordinario a partidos. Éstos se
han convertido en maquinarias burocráticas
pesadas que están incumpliendo su papel de
animar la participación política de la
ciudadanía.

Creo, también, que ha llegado el momento
de implementar en México el voto electrónico.
No es posible que, en pleno siglo XXI, sigamos
votando como en el XIX. Y, para evitar un
posible hackeo o fraude cibernético, existen
herramientas tecnológicas muy sofisticadas.
Si Brasil puede, México también. Siempre y
cuando, desde luego, el INE se mantenga como
una institución autónoma, donde el gobierno
no tenga injerencia alguna.

Sí, hay cosas buenas en el paquete de AMLO.
Pero vienen acompañadas de elementos que
serían tremendamente perniciosos para
nuestra democracia. En este sentido, mejor
rechazar el paquete entero y llegar a la
elección de 2024 con las mismas reglas. Éstas
funcionan para organizar elecciones limpias,
donde las minorías pueden convertirse en
mayorías. Cuidado: no podemos irnos con la
finta. He aquí un evidente empaquetamiento
de una reforma electoral donde se esconde la
verdadera intención de reconcentrar el poder.

-UE vive su tormenta perfecta
Claudia Luna Palencia @claudialunapale

POR LA ESPIRAL
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www.contextodedurango.com 
visítanos en la red:

Celebran trabajadores
municipales el Día de
Muertos con un
concurso de catrinas 

Fomentan la cultura y
la armonía entre las
áreas

DURANGO, DGO.

Porque en Durango se preservan
las tradiciones que dan identidad
como mexicanos, el gobierno
municipal que encabeza Toño Ochoa,
premió a las ganadoras del concurso

de catrinas, con motivo del Día de
Muertos.

Fue en la Unidad Administrativa
Gral. Guadalupe Victoria, donde
fueron premiadas las triunfadoras de
las diferentes dependencias
municipales, como Dulce Esparza, de
la Secretaría Particular, como primer
lugar.

El segundo lugar fue para Ana
Cabrales, del Instituto Municipal de
la Mujer, con una catrina de monja.
El tercero fue para Norma Vázquez,
de Salud Pública, con “la dama
enlutada”.

Además, todas las catrinas fueron
reconocidas por sus trabajos
artísticos, al igual que las
dependencias que crearon altares de
muertos en sus instalaciones, como
Salud Pública.

En Durango somos
cultura y tradición:
Toño Ochoa
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Farándula www.contextodedurango.com.mx
visítanos en la red:

Diseño Editorial: J. A. Pérez.

Excélsior 
Personajes de Disney cargados de

sensualidad, o aterradores trajes de
noche de brujas, las celebridades
vivieron intensamente este
Halloween. Y repasamos algunos de
los mejores atuendos de la noche de
brujas de este 2022.

Durante este fin de semana, las
celebridades han disfrutado de
diversas fiestas de Halloween donde
han llevado sus mejores disfraces.

Año a año, las festividades de este
31 de octubre colman por completo
a Hollywood de los personajes más
icónicos. Ya sean de historietas,
películas, series o simplemente
famosos de la farándula dignos de
portar en un disfraz.

Este año, algunos famosos de

Hollywood han recreado a sus
personajes favoritos de películas,
como Kendall Jenner a Jessie de Toy
Story, o Jared Leto a una especie de
Rafiki de El Rey León.

Otros optaron por espeluznantes
disfraces, como Rebel Wilson y su
pareja, Ramona Agruma, reviviendo
a las gemelas de El Resplandor. O P
Dyddy trayendo una vez más al Joker
de Heath Ledger.

Halloween es la excusa perfecta
para otros famosos de vestirse de sus
personajes favoritos de series y
películas. Tal como fue el caso de
Rosalía y Rauw Alejandro, que
recrearon a los personajes de
Evangelion. O Kim Kardashian, quien
vistió un sensual traje ajustado que
simulaba su desnudez tal y como lo
hace Mistique en X-Men.

Halloween al estilo
Hollywood: famosos
que dieron todo a la
hora del disfraz
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Forbes 
No pasará mucho tiempo para que

la tarjeta SIM física de tu teléfono
inteligente, conocida popularmente
como chip, se jubile para siempre.
Marcas como Apple, Samsung o
Motorola ya no incluyen la ranura
para insertar la tarjeta SIM en sus
modelos más premium y pronto esto
será generalizado en todas las
gamas. Se estima que en dos o tres
años el 80% de los celulares en
México habrán dejado el chip por la
eSIM.

¿Pero esto qué implica para el
usuario final? Bueno, si hoy parece
innovadora la funcionalidad de Dual
SIM, es decir, tener dos tarjetas
físicas para habilitar dos líneas
diferentes en un mismo equipo, con
la eSIM –dependiendo el modelo del
teléfono– los usuarios podrán tener
hasta 8 líneas diferentes en el mismo
dispositivo. También podrán tener
diferentes paquetes contratados para
cada línea, ya sea de prepago o
pospago.

El director de Estrategia de Pospago
de AT&T México conversó con Forbes
México para conocer más sobre la
eSIM, que hoy está disponible solo
para algunos teléfonos de gama alta,
pero que en unos años será el común
denominador en cualquier teléfono
de la marca y gama que sea. Con la
SIM virtual solo hará falta que los
usuarios escaneen un código QR o
ingresen una clave alfanumérica
para poder habilitar su línea.

Durán señala que la SIM virtual
permitirá tener “dos, tres o incluso 8
líneas telefónicas en un solo
dispositivo y esas líneas las puedes
cambiar de acuerdo a tus

necesidades. Puedes separar planes,
por ejemplo, cuando viajas al
extranjero puedes activar un plan de
roaming desde antes de viajar o
adquirir un plan en el país al que
viajas sin necesidad de quitar y
poner la SIM física como ocurre
ahora”.

Otra ventaja de la adopción de la
eSIM, apunta el directivo de AT&T
México, es que en caso de robo o
extravío del teléfono, se puede
bloquear de inmediato la línea para
prevenir el mal uso de ésta e
inclusive, dependiente del modelo y
configuración del equipo, se pueden
bloquear de manera remota ciertas
funcionalidades del teléfono para
mitigar un uso indebido tanto de la
línea como del dispositivo robado o
extraviado.

La eSIM permitirá al usuario
personalizar todavía más el uso de su
teléfono. Puede introducir líneas
personales, laborales, familiares o
para cualquier uso. Cada línea puede
tener un tipo de plan, ya sea prepago
o pospago, dependiendo de sus
necesidades e incluso cada línea
puede ser de diferente compañía
telefónica. “Esto ha sido muy útil
para personas profesionistas o que
tienen negocios, porque pueden
tener su línea personal y por
separado la de trabajo”.

Hoy en México ya es posible tener
eSIM, sin embargo, solo algunos
modelos premium de Apple,
Motorola o Samsung tienen esa
posibilidad. “Evidentemente estás
hablando de la punta de la pirámide,
que después irá permeando hacia
abajo”, apunta Durán. Hasta 2021 ya
había en el mundo 1.2 mil millones
de teléfonos inteligentes con SIM

virtual, siendo Asia, Europa y
Estados Unidos los países con mayor
adopción desde 2018.

“Lo que nosotros tenemos previsto
es que el siguiente año ya verás cada
día más este tema de la eSIM, vas a
escuchar mucho más de este tema y
verás los dispositivos incluso que ya
se va a volver del uso común. El
pronóstico es que en tres años ya
estaremos en las primeras fases de
jubilar la SIM física”, adelanta Durán.
Tres años pueden parecer mucho
tiempo, pero es casi el tiempo que el
mundo lleva conviviendo con la
pandemia de Covid-19, así que más
pronto que tarde la eSIM será lo
normal.

El ‘chip’ de tu celular ya
comienza a jubilarse y
su lugar será tomado
por la eSIM
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NATACION

César Cárdenas,
director del IED
agradece a la sociedad
duranguense por
sumarse 

DURANGO, DGO.

La alberca Olímpica del Parque
Guadiana fue la sede donde se dio el
cerrojazo al programa de donación
"Brazada Rosa", actividad
desarrollada dentro de las
actividades del mes de octubre, mes
de la detección a tiempo del cáncer
de mama y que fue coordinado por
el DIF Estatal a cargo de Marisol
Rosso, el Instituto Estatal del
Deporte y el Instituto Municipal del
Deporte, por iniciativa de Esteban

Villegas Villarreal Gobernador del
Estado.

La finalidad fue el promover la
concientización para la detección a
tiempo del cáncer de mama,
campaña que se desarrolla
principalmente durante el mes de
octubre, pero que es importante que
se realice todo el año, de ahí que a
esta actividad se sumarán los
usuarios de las albercas del Instituto
Estatal del Deporte, la alberca 450
del Instituto Municipal del Deporte y
la alberca Olímpica a "Brazada Rosa". 

Destacar que todo lo recaudado
será donado al centro de
cancerología del estado de Durango,
por lo que César Cárdenas agradeció
a todos los que se sumaron y
demostraron el valor de nuestra
gente, máxime en una actividad tan
importante como esta que se realizó
dentro del Mes Rosa.

FFiinnaalliizzóó  llaa
BBrraazzaaddaa  RRoossaa  
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ATLETISMO 

Dan a conocer los
detalles de la carrera
organizada por la
pastelería Monchys 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La mañana de este martes se dieron
a conocer todos y cada uno de los
detalles de la carrera 10K Monchys,
que se llevará a cabo en su décima
edición, fueron los hermanos
Eduardo y Salvador Avalos los
encargados de dar los detalles de
este evento.

LA CITA
La cita para la carrera será el

próximo domingo 6 de noviembre en
punto de las 8:00 horas, teniendo
como salida y meta el Museo
Interactivo Bebeleche, para la
distancia de 10 kilómetros, mientras
que los 5 kilómetros saldrá 20
minutos después desde el
estacionamiento de la UNID, y
finalmente la carrera infantil será a
las 9:45 horas al interior del parque
Guadiana.

DISTANCIAS 
Tal como lo marca la convocatoria,

las distancias a participar serán de
10, 5 y 2.5 kilómetros, tanto la de 10
como la de 5 se encuentra
certificadas por parte de la
Federación Mexicana de Asociaciones
de Atletismo (FMAA), por lo que

tiempo se consideran marcas
oficiales.

CATEGORÍAS 
Las categorías a participar son 2.5

recreativo infantil, 5 kilómetros libre,
juvenil de 14 a 19 años, libres de 20
a 29 años, sub master de 30 a 39
años, master de 40 a 49 años,
veteranos de 50 a 59 años, veteranos
plus de 60 a 69 años y una categoría
que se anunció de 70 años en
adelante.

LA PREMIACIÓN 
La premiación para las categorías

de la carrera de 10 kilómetros va
desde mil pesos para el primer lugar,
700 para el segundo puesto y 500
para el tercer sitio, por su parte, los
tres primeros lugares del 2.5K
recreativo y el 5K libre será
reconocimiento.

INSCRIPCIÓN 
La inscripción tiene un costo de 300

pesos para la distancia de 5 y 10
kilómetros, mientras que la carrera
recreativa familiar de 2.5 kilómetros
tiene un costo de 200 pesos.

KITS 
La entrega de kits se llevará a cabo

el sábado 5 de noviembre a las 11:00
horas y hasta las 17:00 horas en el
Museo Interactivo Bebeleche,
mientras que la medalla de finalista
se entregará al cruza la meta el día
del evento, importante señalar que
no habrá entrega de paquetes el día
de la carrera.

DDéécciimmaa  eeddiicciióónn  ddee  llaa  1100KK  MMoonncchhyyss  
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LUCHAS

Certamen en donde
los niños y jóvenes
dieron su máximo
esfuerzo 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Durante el fin de semana se llevó a
cabo el Primer Torneo de Halloween
de Luchas Asociadas, a donde se
dieron cita más de 130 luchadores de
5 equipos entre niños y jóvenes en
ambas ramas, los que con sus
habilidades y destrezas hicieron
vibrar a quienes los acompañaron a
este importante evento deportivo.

LOS RESULTADOS
La escuadra denominada Dangal

fue quien se quedó con la victoria
luego de conseguir seis primeros
lugares, la segunda posición fue para
los Guerreros con cinco primeros
puestos.

Este torneo contó con la
participación de representantes de

Río Grande, Zacatecas, bajo la tutela
de Martín García Molina.

Concluyendo en la tercera posición
con tres oros, al igual que el equipo
del Colegio Militarizado Nuevo
México, de Manuel Herrera, y con un
oro el representativo de la academia
Valhalla, de Joel García.

LAS CATEGORÍAS 
Se realizó en la modalidad de lucha

libre y lucha de pañuelo, las
categorías presentes fueron Pre
infantil A 6-7 años 2015-2016, Pre
infantil B 8-9 años 2013-2014, Pre
infantil C 10-11 años 2011-2012,

infantil 12-13 años 2009-2010,
Escolar 14-15 años 2007-2008,
Cadetes 16-17 años 2005-2006, Libre
18+ años 2004 en adelante.

Al finalizar el evento se le hizo
entrega a cada club de las medallas
a los tres primeros lugares por
división y peso, y trofeo al equipo
con más victorias totales, que fue
Dangal con seis metales dorados,
todos los presents, competidores y
público en general quedaron
satisfechos por la organización y
desarrollo del torneo, a cargo de
Edgar Omar y Alan Borunda.

TToorrnneeoo  ddee  tteerrrroorr
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FUTBOL 

El entrenador de
Alacranes de Durango
reconoce que ya se
pusieron la marca para
la próxima campaña 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Después de la eliminación de
Alacranes de Durango en cuartos de
final, en su primera campaña de la
Liga de Expansión Mx, su entrenador
Jair Real, señaló que ya se pusieron
la marca para el siguiente torneo, en
donde mínimo deben llegar a estar
en semifinales.

APRENDIZAJE
Para el técnico, esta temporada fue

de mucho aprendizaje, “Mucho
aprendizaje obviamente no
satisfacción, aunque de afuera nos
hayan visto como caballo negro,
como si hubiera sido muy meritorio
calificar en 12”, señaló.

“Mucho aprendizaje tanto en el
torneo regular como en la fase final,
tanto en Dorados como ahora en
cuartos de final con Celaya, el líder”.

EL EQUIPO
Reconoció que el equipo ya está

algo fatigado después de una dura
temporada, “Primero es normal,
nosotros conseguimos el Campeón
de Campeones en Premier y como
hasta las tres semanas pudimos
festejar, su mayoría le dimos
continuidad al plantel, obviamente
son muchachos que no tienen los
reflectores que tiene Marín que viene

de Mazatlán, pero creo que la
diferencia entre la perspectiva de la
gente contra lo que terminamos
siendo fue bastante”. 

LO QUE VIENE 
Además, reconoció que los factores

extra cancha también fueron una
lucha constante, “En resumen, yo
que los conozco, el equipo esta para
más, todos estamos pagando un
derecho de piso natural, empezamos
tarde, incertidumbre, el haber ido
contracorriente este torneo, te puede
preparar mucho para lo que viene”.

EL SIGUIENTE TORNEO
Sin duda alguna Durango quiere

semifinales, y así lo señaló su
técnico, “Sin estar satisfecho ni

conforme, creo que es un muy digno
papel en el inicio y ya nos pusimos la
varita, y en el que sigue mínimo
tiene que ser semifinales”. 

NADA DE FRACASO
Finalmente, dijo que esto no es un

fracaso, “Llevamos cierto tiempo
trabajando juntos, si tomamos esto
como un fracaso y hacemos una
limpia tendríamos que empezar
desde cero, y poder alcanzar el nivel
y la dinámica de juego que ya tiene
el equipo nos va a llevar dos o tres
años”, y complementó, “A retomar lo
que habíamos planificado, a reforzar
máximo unos cuatro jugadores, un
jugador por línea, tal vez no sean
refuerzos espectaculares pero que sí
se adapten al modelo del equipo”.

EEnn  eell   qquuee  ssiigguuee  mmíínniimmoo  ttiieenneenn  qquuee  sseerr  sseemmiiffiinnaalleess::   JJRR
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Los mejores equipos
en la fase regular del
Apertura 2022 se
hacen presentes en las
semifinales para
protagonizar
partidazos

Infobae 
Un lujo se vivirá en las semifinales

de la Liga MX Femenil. Con la justicia
hecha realidad, los cuatro mejores
equipos del Apertura 2022 se han
clasificado a la antesala final, pero
además con ediciones de los duelos
de mayor popularidad y calidad en
los últimos torneos: el Clásico
Nacional y el Clásico Regio.

La superioridad mostrada por el
cuarteto de planteles en la fase
regular continúa su dominio al
mostrarse como las más sólidas en
los cuartos de final, etapa en donde
Guadalajara y Rayadas fueron
quienes más resistencia encontraron
en su oponente. Los demás se
impusieron con mayor tranquilidad,
aunque no sin sus respectivas dosis
de dificultad. América y Tigres
tuvieron menos presión.

Clásico Nacional
La primera serie es haberse

definido fue con el llamado Clásico

de Clásicos luego del triunfo de
América sobre Tijuana, pues
previamente las Chivas ya habían
hecho los correspondiente con Cruz
Azul. Al haber terminado como
líderes, las rojiblancas contarán con
la “ventaja” de recibir el partido de
vuelta en su casa, el Estadio Akron.
Por ende, la ida se jugará en la
cancha del Estadio Azteca.

Sobre el duelo ante las cementeras,
el técnico Juan Pablo Alfaro comentó:
“El balance es positivo, hicimos un
partido inteligente, fue controlado
de principio a fin. No pudimos
aumentar la ventaja porque no nos
acompañó esa dosis de suerte que en
otros partidos habíamos tenido, a mi
parecer la serie la manejamos muy
bien”. Las jaliscienses avanzaron al
ganar 2-1 en el global (ganaron 1-0
en la ida y empataron 1-1 en la
vuelta).

Por su parte, las Águilas ganaron
con mayor comodidad a unas Xolas
con un resultado global de 3-0 (1-0 en
la ida y 2-0 en la vuelta). Con el
español Ángel Villacampa al mando
por primer torneo, las azulcremas
han mostrado un gran rendimiento
a lo largo de la temporada. No
obstante, no fue el de menor
respecto a los otros tres oponentes.

“El equipo me atrevería a decir que
está mejor que nunca. Este año
hemos vivido de todo y en el
vestuario nunca hubo desequilibrio,
nunca ha habido nada, eso me
transmite tranquilidad (...) Sabemos

la plantilla que tenemos y va a
depender del estado óptimo de
nosotras. Creo en nuestras
capacidades”, dijo el entrenador
luego de la victoria ante el conjunto
de Tijuana.

En la jornada 15, Chivas y América
se enfrentaron en duelo que terminó
con un emocionante empate a dos
goles y anotación de último
momento por parte de las
rojiblancas.

Clásico Regio
El duelo entre regiomontanas

promete ser muy atractivo. Tan sólo
estas dos instituciones poseen 6 de
los 9 títulos que la Liga MX Femenil
ha repartido en su breve historia. El
primer juego se llevará a cabo en el
Estadio Universitario y el segundo en
el Estadio BBVA (Rayadas fueron
sublíderes del campeonato, mientras
que las Amazonas quedaron en el
tercer sitio).

Al igual que el Clásico Nacional de
la fase regular, el Regio se disputó en
la fecha 15 del calendario con un
empate a dos anotaciones. El juego
Tigres-Rayadas ha definido al
campeón en cinco ocasiones
distintas con una balance de tres
victorias para las de San Nicolás de
los Garza y dos para las de Monterrey
por lo que se espera una espectacular
serie entre la neoleonenses.

Los horarios
Juegos de Ida:

América vs Chivas: viernes 4 de
noviembre a las 18:00 horas, en el
Estadio Azteca.

Tigres vs Rayadas: viernes 4 de
noviembre a las 20:06 horas, en el
Estadio Universitario.

Juegos de Vuelta:

Chivas vs América: lunes 7 de
noviembre a las 19:00 horas, en el
Estadio Akron.

Rayadas vs Tigres: lunes 7 de
noviembre a las 21:06 horas, en el
Estadio BBVA.

LLiissttooss  llooss  hhoorraarriiooss  ppaarraa  llooss  cclláássiiccooss  nnaacciioonnaall  yy
rreeggiioo  eenn  llaass  sseemmiiffiinnaalleess  ddee  llaa  LLiiggaa  MMXX  FFeemmeenniill
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El cuadro “Tricolor” se
preparará desde
España para los
encuentros amistosos
ante Irak y Suecia, en
donde Gerardo
Martino terminará
eligiendo a los 26
jugadores que
disputarán la Copa del
Mundo

Infobae
A poco menos de un mes de que la

Selección Mexicana debute en la
Copa del Mundo de Qatar 2022, el
cuadro comandado por Gerardo
Martino afina los últimos detalles
para su participación en la justa
mundialista donde comparte grupo
con Polonia, Argentina y Arabia
Saudita.

A menos de un mes de que de inicio
la Copa del Mundo de Qatar 2022, la
Selección Nacional de México
aterrizó en Barcelona, España, para
después trasladarse vía terrestre a
Girona, donde estará cerca de dos
semanas para ultimar detalles de
cara a su debut mundialista.

Para el viaje a la ciudad condal,
Martino cuenta con 19 jugadores,
todos militantes de la Liga MX,
además de 15 jugadores jóvenes que
ayudarán a hacer sparring durante
los entrenamientos: Karel Campos.
Emilio Lara, Román Martínez, Víctor
Guzmán, Isaías Violante, Sebastián
Pérez, Fidel Ambriz, Heriberto
Jurado, Jesús Hernández, Mauricio
Isais, Emilio Martínez, Alfredo
Gutiérrez, Alí Ávila, Jorge Ruvalcaba
y Santiago Trigos.

En Girona, el cuadro nacional
disputará dos partidos de
preparación antes de su estreno en
Qatar 2022, ante Irak y Suecia el 9 y
16 de noviembre respectivamente.
Acto seguido, Martino hará el recorte
de cinco futbolistas para tener la lista
de 26 que disputarán el Mundial.

Los convocados por Gerardo
“Tata” Martino

Porteros: Guillermo Ochoa
(América), Alfredo Talavera (FC
Juárez) y Rodolfo Cota (León).

Defensas: Kevin Álvarez (Pachuca),
Jesús Angulo (Tigres), Néstor Araújo
(América), Gerardo Arteaga (Genk),
Jesús Gallardo (Monterrey), Héctor

Moreno (Monterrey), César Montes
(Monterrey), Jorge Sánchez (Ajax) y
Johan Vásquez (Cremonese).

Mediocampistas: Edson Álvarez
(Ajax), Roberto Alvarado
(Guadalajara), Uriel Antuna (Cruz
Azul), Luis Chávez (Pachuca), Andrés
Guardado (Real Betis), Erik Gutiérrez
(PSV), Héctor Herrera (Houston),
Diego Lainez (Sporting Braga),
Orbelín Pineda (AEK Atenas), Carlos
Rodríguez (Cruz Azul), Luis Romo
(Monterrey) y Erik Sánchez (Pachuca).

Delanteros: Rogelio Funes Mori
(Monterrey), Santiago Giménez
(Feyenoord), Raúl Jiménez
(Wolverhampton), Hirving Lozano
(Napoli), Henry Martín (América),
Alexis Vega (Chivas) y Jesús Corona
(Sevilla).

“Es un gusto para mí estar con
todos ustedes, para anunciarles la
lista de los futbolistas que harán el
viaje con nosotros a Girona y de la
cual saldrá la de 26 jugadores que
participarán en la Copa del Mundo”,
dijo Martino durante el anuncio de la
prelista de la Selección Nacional
desde el Centro de Alto Rendimiento
(CAR).

Por su parte, Yon de Luis,
presidente de la Federación
Mexicana de Fútbol (FMF) reiteró su
ilusión por el equipo que conformo
Gerardo Martino: “Tenemos un

equipo que trabaja unido. Estoy
convencido de que la preparación
que se ha hecho para llegar a este
momento ha sido ardua y fructífera”,
remató.

El cuadro Tricolor planea viajar a
Qatar el 17 de noviembre, apenas
cinco días antes del inicio de la justa
mundialista. México comenzará su
participación dentro del Grupo C de

la Copa del Mundo el martes 22 de
noviembre contra Polonia; el sábado
26 se medirá a Argentina y terminará
la fase de grupos contra Arabia
Saudita el miércoles 30.

SSeelleecccciióónn  MMeexxiiccaannaa  aatteerrrriizzóó  eenn  GGiirroonnaa  ppaarraa
ssuuss  úúllttiimmooss  eennccuueennttrrooss  ddee  ccaarraa  aa  QQaattaarr  22002222



32 MIÉRCOLES 02 DE NOVIEMBRE DEL 2022
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 

- El Movimiento
Naranja mantendrá una
agenda feminista
durante el mes de
noviembre

DURANGO, DGO.
Fue la delegada estatal de Mujeres

en Movimiento, Mariana Verduga,
quien a nombre del movimiento
naranja alzó la voz y habló de la
indignación y luto que viste a
Durango con el caso de la señora
Lupita, madre de dos hijos de tan
sólo doce y siete años. Por ello la
importancia de seguir trabajando
desde todas las trincheras para
erradicar la violencia contra las
mujeres.

Durante el primer semestre del año,
municipios como en Gómez Palacio y
Lerdo se cometieron cinco
feminicidios. En tan solo siete meses
del 2022, Durango alcanzó la cifra de
feminicidios registrada en todo el
año pasado y superó en el
comparativo a años anteriores. 

En Movimiento Ciudadano
seguiremos impulsando a través de
la coordinación estatal y los puestos
de elección popular como regidurías
y alcaldía, temas donde se impulse

una estrategia para combatir y
sancionar la violencia que se ejerce
contra la mujer, añadió Verduga
Palencia.

Pero también, para ofrecerles
acompañamiento cuando lo
necesiten, así como combatir y
sancionar la violencia que se ejerce
contra las mujeres.

Estaremos al pie del cañón junto a
las niñas y mujeres: para darles todas

las oportunidades que requieren para
seguir sus sueños, para que se
sientan libres y seguras en su ciudad,
agregó.

Tenemos que exigir que las
denuncias de los delitos sea un
proceso sencillo y ágil, directamente
con la policía y no sólo con el
Ministerio Público.  Profesionalizar a
las y los policías en materia de
perspectiva de género. Que se

garantice que todas las órdenes de
protección se cumplan y no haya una
sola mujer amenazada que no cuente
con la ayuda constante de la policía
municipal.

Lo propusimos en campaña y
seguiremos impulsando las acciones
para que se haga posible y poder
contar con una nueva casa refugio
para mujeres víctimas de violencia y
sus familias, con acompañamiento

psicológico y legal; activa las 24
horas del día.

En el marco del Día Internacional
de la Eliminación de la Violencia
hacía la Mujer, que se conmemora el
próximo 25 de noviembre,
Movimiento Ciudadano tendrá una
agenda feminista que contemplará
foros, talleres, activaciones con el
tema en mención y que en próximos
días dará a conocer.

Movimiento Ciudadano, un aliado con las mujeres
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